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И что
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Проезд в
«маршрутке»

с 1 февраля
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Указами Президента Российс9
кой Федерации Владимира Пу9
тина группа воронежцев на9
граждена государственными
наградами Российской Феде9
рации.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

За достигнутые трудовые успехи
и многолетнюю добросовестную ра�
боту медалью ордена «За заслуги
перед Отечеством II степени» на�
гражден НОВИКНОВИКНОВИКНОВИКНОВИКОВ ОВ ОВ ОВ ОВ Владимир Ива�Владимир Ива�Владимир Ива�Владимир Ива�Владимир Ива�
нович нович нович нович нович – ведущий инженер службы
контрольно�измерительных прибо�
ров и автоматики филиала «Остро�
гожское управление магистральных
газопроводов» ООО «Мострансгаз».

За заслуги в области здравоох�
ранения, научной деятельности и
многолетнюю добросовестную ра�
боту почетное звание «Заслужен�
ный деятель науки Российской Фе�
дерации» присвоено РЕЗНИКРЕЗНИКРЕЗНИКРЕЗНИКРЕЗНИКОВУОВУОВУОВУОВУ
КККККонстантину Михайловичу онстантину Михайловичу онстантину Михайловичу онстантину Михайловичу онстантину Михайловичу – докто�
ру медицинских наук, профессору,
заведующему кафедрой государ�
ственного образовательного учреж�
дения высшего профессионального
образования «Воронежская госу�
дарственная медицинская акаде�
мия им. Н.Н.Бурденко».

Звание «Заслуженный врач Рос�
сийской Федерации» присвоено
ТРУТРУТРУТРУТРУФАНОВОЙ ФАНОВОЙ ФАНОВОЙ ФАНОВОЙ ФАНОВОЙ Любови СтепановнеЛюбови СтепановнеЛюбови СтепановнеЛюбови СтепановнеЛюбови Степановне
– зам. главного врача МУЗ «Бобров�
ская центральная районная больни�
ца».

За смелые и решительные дей�
ствия при спасении людей меда�
лью «За спасение погибавших» на�
гражден СМОТРОВ СМОТРОВ СМОТРОВ СМОТРОВ СМОТРОВ Владимир Фе�Владимир Фе�Владимир Фе�Владимир Фе�Владимир Фе�
доровичдоровичдоровичдоровичдорович – учитель государствен�
ного областного образовательно�
го учреждения «Руднянская специ�
альная (коррекционная) школа�
интернат».

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области небольшая облачность, без существенных осад�
ков; ветер юго�западный слабый, температура минус 10�15.минус 10�15.минус 10�15.минус 10�15.минус 10�15.

27 января27 января27 января27 января27 января по области – переменная облачность, без суще�
ственных осадков, ветер западный умеренный; температура
ночью минус 14�19,минус 14�19,минус 14�19,минус 14�19,минус 14�19, при прояснениях до минус 24,до минус 24,до минус 24,до минус 24,до минус 24, днем ми�ми�ми�ми�ми�
нус 7�12.нус 7�12.нус 7�12.нус 7�12.нус 7�12.

28 января28 января28 января28 января28 января по области – облачно, временами снег, ветер се�
веро�западный умеренный, временами порывистый; темпера�
тура ночью минус 10�15, минус 10�15, минус 10�15, минус 10�15, минус 10�15, местами до минус 18, до минус 18, до минус 18, до минус 18, до минус 18, днем минус 2�минус 2�минус 2�минус 2�минус 2�
7, 7, 7, 7, 7, местами до минус 12.до минус 12.до минус 12.до минус 12.до минус 12.

Без тепла
страну не оставим

Заявление руководства
ОАО «Газпром»

Вот уже неделю наша страна живет в условиях чрез�
вычайных холодов. «Газпром» делает все возможное
для того, чтобы обеспечить резко возросшие потреб�
ности в газе как российских потребителей, так и по�
требителей в Европе. Мы задействовали все свои мощ�
ности в добыче газа: сейчас мы ежесуточно добываем
почти на 85 млн. куб. м газа больше, чем это преду�
смотрено планом. И это притом, что на наших промыс�
лах температура зашкаливает за –56 градусов. Кроме
того, мы на максимум раскрутили наши подземные хра�
нилища газа и сейчас извлекаем из них и подаем в
систему почти на 230 млн. куб. м газа в сутки больше,
чем это предусмотрено планом. Таким образом, в ус�
ловиях резкого похолодания практически на всей тер�
ритории нашей страны «Газпром» в рекордных объемах
поставляет газ и российским потребителям, и на экс�
порт. Система газоснабжения работает на пределе сво�
их возможностей, но четко и без сбоев. Нынешние хо�
лода – уникальная ситуация за последние десятилетия.
И благодаря усилиям «Газпрома» мы можем пережи�
вать их в теплых квартирах с газом и светом.

Конечно, существуют и проблемы. Многие регионы
оказались не готовы к зиме, не запаслись достаточны�
ми объемами резервных видов топлива. А они должны
это делать каждый год. В условиях резкого похолода�
ния те потребители, которые могут перейти на уголь или
мазут, должны это делать. Потому что население и мно�
гие котельные, которые обеспечивают теплом дома,
сделать это не с состоянии. А без тепла мы нашу стра�
ну оставить не можем. Поэтому переход на резервные
виды топлива – вынужденная мера, это объективная
ситуация, с которой все знакомы. Но, к сожалению, не
все хотят это делать. Потому что мазут дороже, не все
его закупили в должных количествах, как это было пре�
дусмотрено нашими контрактами с потребителями

газа. И здесь сохраняется определенная пробле�
ма: план по переходу на резервные виды топлива,
так называемый График №1, выполняется не в пол�
ном объеме. Однако «Газпром» за счет собствен�
ных ресурсов продолжает обеспечивать и возрас�
тающие потребности газа и внутри страны, евро�
пейских потребителей.

Тем не менее появляются совершенно безосно�
вательные заявления в отношении надежности
«Газпрома» как поставщика газа в Европу. В 2006
году у нас запланирована поставка газа на экс�
порт, в дальнее зарубежье, в объеме 151 млрд. куб.
м газа, что на 4 млрд. куб. м газа больше по срав�
нению с прошлым годом. И, соответственно, были
составлены так называемые суточные планы�гра�
фики ожидаемых объемов газа на экспорт, кото�
рые на сегодняшний день не просто выполняются,
а перевыполняются. Тот ожидаемый объем экспор�
та, который был предусмотрен и планом, и бюдже�
том 2006 года, на сегодняшний день, несмотря на
всю сложность ситуации, перевыполняется. Экст�
ремальные погодные условия, естественно, повли�
яли на ситуацию со спросом на газ. Он носит сей�
час беспрецедентно высокий характер. Это связа�
но с холодными температурами и в Европе. В этой
ситуации, с учетом прав наших контрагентов по
контрактам, «Газпром» делает максимум возмож�
ного, чтобы обеспечить выполнение заявок инос�
транных покупателей. Только за последние не�
сколько дней была увеличена подача газа на вхо�
ды газотранспортной системы Украины, наш ос�
новной экспортный коридор, на 35 млн. куб. м газа
в день. Если бы весь этот газ прошел на экспорт,
это позволило бы нам заявки иностранных поку�
пателей выполнить практически в полном объеме.

Если бы это произошло. Но в то время, когда «Газ�
пром» предпринимает все меры по увеличению до�
бычи, по увеличению отбора газа из подземных хра�
нилищ, вводятся меры экономии в нашем народном
хозяйстве, кое�кто считает, видимо, что можно по�
треблять газа сколько хочешь. К сожалению, такую
характеристику я вынужден дать для наших украинс�
ких коллег. Хотя мы обращаем их внимание на то, что
так нельзя работать, когда и в Европе, и в России
предпринимаются все меры по оптимизации поста�
вок газа, вести себя так, как будто рай на земле уже
наступил. Не наступил еще рай. И не наступит с та�
ким подходом к работе. На самом деле происходит
то, что газ на Украине остается сверх тех объемов,
которые были предусмотрены. Что не позволяет нам
в полном объеме исполнять заявки иностранных по�
купателей. Вот фактическое положение дел. То есть,
мы полностью подаем газ в объемах, необходимых
для исполнения наших экспортных обязательств на
входы газотранспортной системы Украины, а он там
оседает. В этой ситуации призываем наших украинс�
ких коллег к более ответственному поведению, тем
более что возможности экономии газа и перехода
на альтернативные виды топлива у них есть. Насколь�
ко нам известно, предпринимаются меры для пере�
хода на особый режим потребления газа, но пока ре�
зультатов нет. Надеемся, что это произойдет в бли�
жайшее время.

Александр МЕДВЕДЕВ,
Заместитель Председателя правления
ОАО «Газпром», генеральный директор

ООО «Газэкспорт».

Сергей КУПРИЯНОВ,
официальный представитель

ОАО «Газпром».

9 За четверть века наконец�то начнем
по�настоящему обустраиваться, � говорит
Александра Васильевна. � Ведь шесть раз
переезжали, скитались и по квартирам, за
которую в месяц приходилось по три тыся�
чи платить, и без удобств жили.. Я даже не
смотрела эту, когда супругу смотровой ор�
дер дали, боялась сглазить! Теперь не на�
радуюсь. Общая площадь � 60 квадратных
метров, кухня � 13...

Такое же хорошее настроение было и
у других новоселов десятиэтажки по ул.
Урывского, 9,  что на северо�восточной ок�
раине  Воронежа. 90 сданных в эксплуа�
тацию квартир предоставлены военно�
служащим из ВВВАИУ. Остальные пред�
назначались  для дивизии и зенитно�ра�
кетного полка.  Вселялись в дом и воен�
ные пенсионеры, изъявившие  желание
проживать в столице Черноземья. Глав�
ное – жилье постоянное, предоставлен�
ное на бесплатной основе и со временем
его можно приватизировать. Деньги на
строительство – почти 60 миллионов руб�
лей – выделены из федерального бюдже�
та. Не каждое  ведомство может этим по�
хвалиться!

Нынешнее заселение, приуроченное к
двум датам(освобождению Воронежа и
56�й годовщине ВВВАИУ) , можно считать
уже сложившейся традицией. Ежегодно
офицеры и их семьи вселяются в новое
жилье. С 2001 года построено восемь до�
мов.  В августе этого года сдается в эксп�
луатацию  многоэтажка  возле вуза, раз�
рабатывается площадка для строитель�
ства еще одного 650�квартирного дома �
по соседству с заводом «Процессор».

Значит, быть новым новоселам!

Сергей КРОЙЧИК.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.

К заселению � «готовьсь»!
Александра 9 супруга старшего прапорщика  Воронежского высшего военного авиаци9
онно9инженерного училища Николая Костина не стесняясь нас , корреспондентов
«Коммуны», вместе с супругом «поливала» СВОЮ   двухкомнатную квартиру улучшенной
планировки шампанским. Брызги от шипучего аж на потолке сияли!

Губернаторская планерка началась с прогноза погоды. Пока он неуте�
шителен, столбик термометра по�прежнему показывает низкие температу�
ры. Работает штаб, который оперативно принимает меры для ликвидации
чрезвычайных ситуаций. Погода создала неординарную ситуацию в энер�
гетическом хозяйстве области, порой не выдерживают даже железные опо�
ры линий электропередач. Из�за большого мороза значительно увеличи�
вается расход газа, угля. Терновскому, Эртильскому, Верхнехавскому райо�
нам, где сложилась сложная ситуация с топливом, администрация области
окажет помощь. Большая нагрузка на дорожные службы. В области сейчас
проблематично добраться к 39 населенным пунктам. Но продукты в эти села
доставляются без перебоев с помощью тракторов. Непростая ситуация сло�
жилась в городе Воронеже, поскольку снегоочистительной техники в горо�
де катастрофически не хватает. В целом же транспортная проблема в Во�
ронеже крайне обострилась.

Реализации национальных проектов Владимир Кулаков придает особое
значение. В этом году к нам в рамках областной программы развития здра�
воохранения и сотрудничества с Европейским банком реконструкции и
развития поступит лечебно�диагностическое оборудование на 302 милли�
она рублей. Задача специалистов здравоохранения определить, какое ме�
дицинское оборудование направить в ФАПы и амбулатории, а какое в рай�
онные больницы. Принцип подхода один – современное медицинское обо�
рудование должно максимально эффективно использоваться во имя здо�
ровья жителей области. На 86 миллионов рублей будет закуплен медицин�
ский транспорт: автомобили «скорой медицинской помощи», машины для
перевозки больных, автомобили реанимационной помощи.

В рамках национального проекта развития образования определен по�
рядок оснащения школ компьютерами, обеспечения доступа в Интернет,
проработан вопрос повышения заработной платы классным руководите�
лям.

Активно участвует наша область и в аграрном проекте. В Министерстве
сельского хозяйства РФ находится наша заявка на 50 сельскохозяйствен�
ных проектов общей стоимостью около 6 миллиардов рублей. Суть этих про�
ектов – дальнейшее развитие животноводческой отрасли.

Касаясь проекта строительства доступного жилья, губернатор сказал,
что требуется глубокое экономическое обоснование стоимости квадратно�
го метра жилья, которое было бы доступно для большинства жителей обла�
сти. По мнению Владимира Григорьевича, федеральный центр должен пе�
редать средства в регионы и определить, сколько квадратных метров жи�
лья область должна построить. Местные власти в этом случае будут иметь
возможность рационально распорядиться ресурсами и в то же время будут
нести ответственность за их использование.

Ирина ПЛОТНИКОВА.

На планерке
у губернатора

ВАСО: с председателем
Председателем совета директоров ОАО «Воронежское ак�
ционерное самолетостроительное общество» избран ген�
директор ОАО «Авиационный комплекс им. Ильюшина»
Виктор Ливанов, который ранее также возглавлял совет
директоров общества. Такое решение было принято во втор�
ник в Москве на первом заседании совета директоров ВАСО.
Как нам сообщили в администрации авиазавода, второй воп�
рос в повестке дня заседания – выборы гендиректора – отло�
жен, его планируется рассмотреть в течение квартала. По�
прежнему исполняющим обязанности генерального директо�
ра ВАСО остается Михаил Шушпанов.

Палата в Россоши
Первая в области районная общественная палата органи�
зована в Россоши. Она имеет статус отделения областной
ОП и выполняет функции ее представительства в муници�
пальном районе. «Мы полагаем, что на примере Россоши нам
удастся эффективно отработать механизм функционирова�
ния районной структуры и вопросы кадрового и материаль�
ного обеспечения максимально приближенного к населению
совещательного органа, � сказал «Коммуне» председатель об�
ластной Общественной палаты Борис Прасолов. – Создание
районных ОП будет идти на основе Положения, разработан�
ного нашим правозащитным центром».

«Серебряные голоса» из Семилук
Третий год подряд юные семилукцы из Дворца детского
творчества участвуют во всероссийском конкурсе юных
вокалистов «Серебряные голоса». На сей раз в Иваново, где
проходил собравший гостей из пятидесяти двух городов фес�
тиваль, райцентр представляли Константин Санин и Ольга
Китаева. Ребята выступили очень успешно, завоевав звание
дипломантов. Им вручили дипломы в номинации «Солисты
эстрадного пения» и кубки.

Подозревается в грабеже
Нижегородский предприниматель Андрей Климентьев,
скандально известный в Воронеже в связи со строитель�
ством торгового комплекса на месте бывшего кладбища
� в парке «Живых и мертвых», � арестован в качестве подо�
зреваемого по уголовному делу о хищении озимой пше�
ницы. Об этом сообщило агентство «REGNUM» со ссылкой на
нижегородское ГУВД. Установлено, что Климентьев из коры�
стных побуждений ввел в заблуждение непосредственных
исполнителей, присутствовал лично и отдавал распоряжения
на обмолот и вывоз продукции с поля, не имея на то законных
оснований. Бизнесмену вменяется статья 161 УК РФ по ч.3 �
«Грабеж». В связи с инцидентом, нижегородское региональ�
ное отделение партии «Родина» исключило его из списка кан�
дидатов в законодательное собрание области, выборы кото�
рых должны пройти в начале марта.

Вчера в Воронеже и облас9
ти прошли торжественные
мероприятия, посвящен9
ные 639й годовщине осво9
бождения столицы Черно9
земья от фашистских зах9
ватчиков.

Правда, по давно устано�
вившейся традиции, всевоз�
можные выставки, конкурсы,
концерты, уроки мужества в
школах, приуроченные к этой
памятной для многих поколе�
ний воронежцев дате, нача�
лись задолго до 25 января.
Так, накануне  прошел конкурс
юных стихотворцев, в музее
«Арсенал» ветераны войны
встречались с курсантами во�
енных училищ.

А утром 25 января на пло�
щади Победы состоялось воз�
ложение венков и живых цве�
тов к Могиле Неизвестного
Солдата. В торжественной ко�
лонне почтить память погиб�
ших в жестоких боях за осво�
бождение города собрались
представители государствен�
ных, муниципальных учрежде�
ний и организаций города и
области, политических партий
и движений, общественных
организаций, национальных
диаспор. Церемонию возложе�
ния венков венчал торже�
ственный марш Почетного ка�
раула. В этот же день торже�
ственная церемония возложе�
ния венков прошла на Чижов�
ском плацдарме, на железно�

Воронеж. День
Освобождения

дорожном вокзале – здесь
особо почтили память генера�
ла Ивана Черняховского, воз�
главлявшего операцию по ос�
вобождению Воронежа, а так�
же на братских могилах и во�
инских захоронениях во всех
районах области.

А в 12 часов ветеранов
Великой Отечественной вой�
ны и участников боев за Во�
ронеж встречали цветами в
гарнизонном Доме офицеров
– здесь прошел торжествен�
ный прием  в честь памятной
даты. Фронтовикам вручили
медали «60 лет Победы» и па�
мятные подарки. Завершился
торжественный прием в Доме
офицеров концертом клуба
«Артистические встречи».

Мороз отступает, оставляя жертвы

� С погодой творится что�то невероят�
ное, � говорит руководитель областного
Гидрометеоцентра Александр Сушков. �
Даже солнечные Турция и Греция попали
во власть холодного циклона и сильных
снегопадов. Люди, не видевшие снега,
мерзнут в своих домах. В Греции в водо�
емах погибла вся рыба. Ущерб рыбному
промыслу, кстати, нанесен колоссаль�
ный…

Нечто невообразимое происходит в эти
дни и в России: на Кубани лютуют тридца�
тиградусные морозы, а в Санкт�Петербур�
ге и Мурманске теплее, чем в Астрахани.

� Сказывается влияние теплого возду�
ха с Атлантики, � поясняет Сушков. � Посте�
пенно морозы уходят на восток и у нас ста�
новится теплее – ежедневно на 1�2 гра�
дуса. Ночью теперь 15�20 мороза, днем �
минус 9�14.

Холода уходят, и это не может не радо�
вать. Но они успели натворить немало бед:
в начале недели из�за неграмотной экс�
плуатации электрообогревательных при�
боров в Подгоренском, Петропавловском
и Нижнедевицком районах произошли
трагедии � горели дома частного сектора,
рушились кровли, в дыму задохнулись че�
тыре человека. «Скорая помощь» продол�
жает десятками регистрировать случаи
обморожений и травм, спровоцирован�
ных  гололедом.

Сергей КРОЙЧИК.

Воронеж шестой день живет в режиме чрезвычайной ситуации, народ про9
должает испытывать все прелести русской зимы. Хотя внешне «морозные»
страсти уже улеглись. Да и температура не выше «920» 9 можно сказать,
антарктическое лето. Все познается в сравнении!

«Подножка»
национальному проекту
Жесткая позиция сырьевых монополистов едва не привела к остановке
производства на россошанском ОАО «Минудобрения»

Россошанское ОАО «Минудобрения»
оказалось в числе «пострадавших» из�за
прекращения поставок апатитового кон�
центрата со стороны ОАО «Апатит». Согла�
шение о поставках на период с 2006 по
2010 годы подписано лишь 14 января.
Первая партия концентрата – сырья для
производства фосфоросодержащих удоб�
рений,  уже отгружена в адрес ОАО «Мин�
удобрения». Причина долгих переговоров
� компания  «ФосАгро» (контролирует око�
ло 85 процентов рынка апатитового кон�
центрата) в одностороннем порядке по�
высила цену сырья на 10 процентов.
Кстати, подобные действия компания
предпринимает ежегодно, ссылаясь на
увеличение производственных затрат.
Данную проблему, которая напрямую зат�
рагивает интересы Воронежской облас�

ти, мы попросили прокомментировать
депутата Государственной Думы, секрета�
ря политсовета регионального отделения
партии «Единая Россия» Александра Сы�
соева.

� Действительно, в конце прошлого
года в Государственную Думу поступило
обращение трудовых коллективов гра�
дообразующих организаций Смоленс�
кой, Воронежской, Новгородской, Ки�
ровской областей, осуществляющих
производство минеральных удобрений
для нужд сельского хозяйства. В этих об�
ращениях выражалась глубокая озабо�
ченность в связи с прекращением по�
ставок производственного сырья – апа�
титового концентрата…

� «Камнем преткновения» в этом кон�
фликте стал вопрос о повышении цены на

сырье. � Несмотря на принятые в 2005
году федеральными органами исполни�
тельной власти меры по урегулированию
сложившейся ситуации, руководством
ОАО «Апатит» и его управляющей компа�
нией ОАО «ФосАгро» не были сделаны со�
ответствующие выводы,  и в начале 2006
года поставки указанного сырья в оче�
редной раз были прекращены. И хотя пос�
ле вмешательства фракции «Единая Рос�
сия» в Госдуме и правительства, постав�
ки апатитового концентрата фактически
уже возобновлены, мы продолжаем дер�
жать этот вопрос под постоянным конт�
ролем с целью недопущения срыва наци�
ональной программы развития агропро�
мышленного комплекса.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.
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Самим  решать
Под занавес ушедшего года 4я сессия Лискинского рай
онного Совета народных депутатов впервые утвердила
план социальноэкономического развития района и его
бюджет не в начале финансового года, а перед его стар
том. Впервые же все 22 сельских и городские поселения
передали часть своих полномочий району. Таким образом,
сессия райсовета не только организационно завершила
деятельность депутатского корпуса за календарный пери
од, но и наметила своеобразный «лискинский переходный
период» к полномасштабному вступлению в силу Феде
рального закона №131 о местном самоуправлении.
Наш корреспондент попросил председателя районного Со
вета Валерия ТИХОНОВА поделиться своим видением про
блем, рождённых законом о реформе власти на местах.

� Валерий Алексеевич, что у� Валерий Алексеевич, что у� Валерий Алексеевич, что у� Валерий Алексеевич, что у� Валерий Алексеевич, что удалось успетьдалось успетьдалось успетьдалось успетьдалось успеть
сделать районным властям, депутатам, гсделать районным властям, депутатам, гсделать районным властям, депутатам, гсделать районным властям, депутатам, гсделать районным властям, депутатам, гла�ла�ла�ла�ла�
вам местных поселений, чтобы как можновам местных поселений, чтобы как можновам местных поселений, чтобы как можновам местных поселений, чтобы как можновам местных поселений, чтобы как можно
более безболезненно для людей войти с но�более безболезненно для людей войти с но�более безболезненно для людей войти с но�более безболезненно для людей войти с но�более безболезненно для людей войти с но�
вого года в жизнь по новому закону о само�вого года в жизнь по новому закону о само�вого года в жизнь по новому закону о само�вого года в жизнь по новому закону о само�вого года в жизнь по новому закону о само�
управлении?управлении?управлении?управлении?управлении?

� Закончившийся 2005 год был далеко не
простым для всех ветвей и уровней власти, в
том числе и в нашем районе. Мы прошли пер�
вый этап не только подготовки, но и осуществ�
ления некоторых практических шагов по выпол�
нению 131�го закона. А он, как известно, тре�
бует коренной реорганизации форм и методов
деятельности местного самоуправления. За это
время были установлены и юридически закреп�
лены границы муниципальных образований,
причём в границах района создано новое му�
ниципальное образование в городе Лиски со
своими органами управления. Проведены вы�
боры в районный и городской советы депута�
тов, в представительные органы власти город�
ских и сельских поселений. Разграничены в
соответствии с новым законом их полномочия.

� Закон требует� Закон требует� Закон требует� Закон требует� Закон требует, чтобы с первых дней ян�, чтобы с первых дней ян�, чтобы с первых дней ян�, чтобы с первых дней ян�, чтобы с первых дней ян�
варя жители Лисок и сёл района сами реша�варя жители Лисок и сёл района сами реша�варя жители Лисок и сёл района сами реша�варя жители Лисок и сёл района сами реша�варя жители Лисок и сёл района сами реша�
ли свои общественные проблемы – самоуп�ли свои общественные проблемы – самоуп�ли свои общественные проблемы – самоуп�ли свои общественные проблемы – самоуп�ли свои общественные проблемы – самоуп�
равлялись. Как это буравлялись. Как это буравлялись. Как это буравлялись. Как это буравлялись. Как это будет выгдет выгдет выгдет выгдет выглядеть на прак�лядеть на прак�лядеть на прак�лядеть на прак�лядеть на прак�
тике, и готовы ли к самоуправлению самитике, и готовы ли к самоуправлению самитике, и готовы ли к самоуправлению самитике, и готовы ли к самоуправлению самитике, и готовы ли к самоуправлению сами
жители?жители?жители?жители?жители?

� Как известно, суть местного самоуправле�
ния состоит, по замыслу законодателей, в со�
здании своего рода общин – сельских, город�
ских, � которым предстоит самим, исходя из сво�
их финансовых возможностей, решать местные
проблемы. Речь идёт о совершенно иной роли
общества – главной, можно сказать. Именно
оно должно определять: что делать? когда? за
какие средства? Поэтому люди должны знать
не только свои права, но главное теперь – обя�
занности. Разгорожено кладбище? Надо огоро�
дить! Давайте вместе думать: сколько надо де�
нег? кто будет делать? из чего?

Проблемы с вывозкой мусора? Давайте об�
судим, как их решать. Не ждать Шевцова или
кого то из области, а самим решать. А это не�
легко – искать и самим принимать решения,
так как люди годами, десятилетиями привыкли
звонить, писать, требовать от районных инстан�
ций. Это нелегко и потому, что каждому поселе�
нию закон предписывает самим себя обеспе�
чивать финансово: собирать положенные на�
логи, добиваться субсидий… Собирать, выби�
вать налоги – а как, если в хозяйстве зарплату
выдали только за сентябрь, а налог нужен в
январе, чтобы сельской общине жить: чистить
дороги, освещать улицы, ремонтировать водо�
провод?

Вот почему необходима серьёзная каждо�
дневная работа с людьми – и по изучению за�
кона, и по изменению их психологии от ожида�
юще�потребительской к общеответственной, и
по обеспечению их практического участия в ре�

шении общих проблем. Это непросто, поэтому
нужна целая система мер, чтобы подготовить к
этому и глав поселений, и депутатов всех уров�
ней, а главное – дойти до каждого человека:
разъяснить, убедить, доказать, мобилизовать.
Но и это ещё только часть дела…

� …другая часть – финансовое обеспече�� …другая часть – финансовое обеспече�� …другая часть – финансовое обеспече�� …другая часть – финансовое обеспече�� …другая часть – финансовое обеспече�
ние реформы. Вы это имеете ввиду? Ведьние реформы. Вы это имеете ввиду? Ведьние реформы. Вы это имеете ввиду? Ведьние реформы. Вы это имеете ввиду? Ведьние реформы. Вы это имеете ввиду? Ведь
люди в сёлах не только морально, а большелюди в сёлах не только морально, а большелюди в сёлах не только морально, а большелюди в сёлах не только морально, а большелюди в сёлах не только морально, а больше
– финансово, не готовы самоуправляться– финансово, не готовы самоуправляться– финансово, не готовы самоуправляться– финансово, не готовы самоуправляться– финансово, не готовы самоуправляться
таким образом.таким образом.таким образом.таким образом.таким образом.

� Вот это и беспокоит сегодня больше всего.
Я уже привёл пример по налогам на доходы фи�
зических лиц. А налог на землю… Он собира�
ется раз в год, как правило, осенью, а деньги
поселениям нужны каждый месяц. Как жить и
развиваться им в таких условиях? Облегчить
переход к самоуправлению должно решение,
принятое 4�й сессией райсовета о передаче от�
дельных полномочий поселений району и на�
оборот. Да, вы правы, � это своеобразный пе�
реходный период. Ведь у руководства района,
его главы значительно больше возможностей
и рычагов для решения финансовых проблем,
сбора налогов, недоимки… В первое время это
поможет решать хозяйственные проблемы по�
селений. Но не хотелось бы, чтобы главы город�
ских и сельских администраций, передав рай�
ону часть полномочий своих поселений, забы�
ли, что жить по�новому – через год, два ли –
всё равно придётся. А потому нужно активно
использовать время «переходного периода» для
«стажировки», для подготовки людей, хозяй�
ственных руководителей к условиям полной
самостоятельности.

� Но в таком случае многократно возрас�� Но в таком случае многократно возрас�� Но в таком случае многократно возрас�� Но в таком случае многократно возрас�� Но в таком случае многократно возрас�
тает и ответственность хозяйственников затает и ответственность хозяйственников затает и ответственность хозяйственников затает и ответственность хозяйственников затает и ответственность хозяйственников за
финансовое состояние поселений. Ведь от ус�финансовое состояние поселений. Ведь от ус�финансовое состояние поселений. Ведь от ус�финансовое состояние поселений. Ведь от ус�финансовое состояние поселений. Ведь от ус�
пешной работы предприятий и хозяйств, отпешной работы предприятий и хозяйств, отпешной работы предприятий и хозяйств, отпешной работы предприятий и хозяйств, отпешной работы предприятий и хозяйств, от
своевременной и полной уплаты ими нало�своевременной и полной уплаты ими нало�своевременной и полной уплаты ими нало�своевременной и полной уплаты ими нало�своевременной и полной уплаты ими нало�
гов напрямую зависит благополучие сель�гов напрямую зависит благополучие сель�гов напрямую зависит благополучие сель�гов напрямую зависит благополучие сель�гов напрямую зависит благополучие сель�
ских общин и каждого жителя села.ских общин и каждого жителя села.ских общин и каждого жителя села.ских общин и каждого жителя села.ских общин и каждого жителя села.

� Несомненно. Решение всех практических
вопросов будет зависеть от того, как работает

то или иное предприятие на территории посе�
ления, как и сколько платит налогов в местный
бюджет. Ведь за этим – жизнь и судьбы людей.
Поэтому очень хотелось бы, чтобы руководите�
ли хозяйств и предприятий всех форм собствен�
ности ответственно оценивали свои действия
и степень участия в жизни горожан и сельчан.

� Железную дорогу в Лисках не без осно�� Железную дорогу в Лисках не без осно�� Железную дорогу в Лисках не без осно�� Железную дорогу в Лисках не без осно�� Железную дорогу в Лисках не без осно�
вания называют градообразующей – ведьвания называют градообразующей – ведьвания называют градообразующей – ведьвания называют градообразующей – ведьвания называют градообразующей – ведь
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цы. Следовательно, в условиях самоуправле�цы. Следовательно, в условиях самоуправле�цы. Следовательно, в условиях самоуправле�цы. Следовательно, в условиях самоуправле�цы. Следовательно, в условиях самоуправле�
ния в разы возрастает экономическая и мо�ния в разы возрастает экономическая и мо�ния в разы возрастает экономическая и мо�ния в разы возрастает экономическая и мо�ния в разы возрастает экономическая и мо�
ральная ответственность предприятий же�ральная ответственность предприятий же�ральная ответственность предприятий же�ральная ответственность предприятий же�ральная ответственность предприятий же�
лезнодорожного узла за благополучие жите�лезнодорожного узла за благополучие жите�лезнодорожного узла за благополучие жите�лезнодорожного узла за благополучие жите�лезнодорожного узла за благополучие жите�
лей города и района?лей города и района?лей города и района?лей города и района?лей города и района?

� Наши отношения с железнодорожными
предприятиями от самых истоков становления
города были и остаются деловыми, партнёр�
скими, основанными на взаимопонимании и
взаимопомощи. За это мы благодарны и кол�
лективу Лискинского отделения дороги, и руко�
водителям железнодорожных предприятий, и
лично В.А.Кривоносову. Такие отношения дол�
жны бы сохраняться и впредь, независимо от
реорганизаций и переименований. Хотя сегод�
ня это сделать нелегко, учитывая, что руковод�
ство ОАО «РЖД» пока не спешит откликнуться
на наши предложения оставить налог на при�
быль железнодорожных предприятий в Лисках.
Эта солидная сумма могла бы пойти на нужды
города, в котором каждый второй житель так
или иначе связан с железной дорогой. Наде�
емся на победу здравого смысла.

� Валерий Алексеевич, 4�я сессия райсо�� Валерий Алексеевич, 4�я сессия райсо�� Валерий Алексеевич, 4�я сессия райсо�� Валерий Алексеевич, 4�я сессия райсо�� Валерий Алексеевич, 4�я сессия райсо�
вета утвердила бюджет района, о которомвета утвердила бюджет района, о которомвета утвердила бюджет района, о которомвета утвердила бюджет района, о которомвета утвердила бюджет района, о котором
можно говорить, многократно повторяя сло�можно говорить, многократно повторяя сло�можно говорить, многократно повторяя сло�можно говорить, многократно повторяя сло�можно говорить, многократно повторяя сло�
во «впервые». Чем же отво «впервые». Чем же отво «впервые». Чем же отво «впервые». Чем же отво «впервые». Чем же отличается нынешнийличается нынешнийличается нынешнийличается нынешнийличается нынешний
бюджет от принимавшихся ранее?бюджет от принимавшихся ранее?бюджет от принимавшихся ранее?бюджет от принимавшихся ранее?бюджет от принимавшихся ранее?

� Да, у нынешнего бюджета района есть осо�
бенности, которые, кроме сумм и статей, впер�
вые отличают его от всех других предыдущих
бюджетов. Во�первых, принятие его перед стар�
том нового финансового года позволило нам
уже с первых дней января приступить к его на�

полнению. Во�вторых, нынешний бюджет впер�
вые за последние годы бездефицитный с учё�
том субвенций, переданных вместе с полномо�
чиями. Это значит, что 406 миллионов рублей
целиком обеспечат выполнение планов разви�
тия района на 2006 год. Однако ФЗ №131 о
местном самоуправлении привнёс в районный
бюджет и неприятную для нас особенность. Со�
гласно этому закону предприятия и организа�
ции могут платить налог на прибыль не по мес�
ту работы, а по месту регистрации. И таких хо�
зяйствующих субъектов в районе не мало. В ре�
зультате такой территориально�налоговой дис�
криминации бюджет нашего района может по�
терять более 80 миллионов рублей. А почему,
собственно, мы должны их терять? Ведь эти
предприятия работают на нашей земле, эксп�
луатируют нашу экологию, наши ресурсы, инф�
раструктуру района… Да и работники этих пред�
приятий живут в Лисках, а не в Москве или в
Белгороде. В том числе и для них мы строим до�
роги, школы, больницы. Словом, администра�
ции района, райсовету, всем депутатам и руко�
водителям этих предприятий нужно усиленно
поработать, чтобы найти безболезненное для
района решение проблемы налоговых плате�
жей.

� Т� Т� Т� Т� То есть в бездефицитном бюджете райо�о есть в бездефицитном бюджете райо�о есть в бездефицитном бюджете райо�о есть в бездефицитном бюджете райо�о есть в бездефицитном бюджете райо�
на дорога каждая копейка? Но это вряд лина дорога каждая копейка? Но это вряд лина дорога каждая копейка? Но это вряд лина дорога каждая копейка? Но это вряд лина дорога каждая копейка? Но это вряд ли
волнует работодателей, продолжающих пла�волнует работодателей, продолжающих пла�волнует работодателей, продолжающих пла�волнует работодателей, продолжающих пла�волнует работодателей, продолжающих пла�
тить «зарплату в конвертах», уходя таким об�тить «зарплату в конвертах», уходя таким об�тить «зарплату в конвертах», уходя таким об�тить «зарплату в конвертах», уходя таким об�тить «зарплату в конвертах», уходя таким об�
разом от налогов…разом от налогов…разом от налогов…разом от налогов…разом от налогов…

� Таким руководителям давно пора бы по�
нять, что от их шкурных интересов страдает не
только бюджет района, но прежде всего люди
– их работники. Какие пенсии они смогут полу�
чать, если от «зарплат в конвертах» нет отчис�
лений в Пенсионный фонд? Значит, работода�
тели уже сейчас обкрадывают их, лишая обес�
печенной старости. С таким «социальным во�
ровством» мы, конечно же, будем бороться, ис�
пользуя все возможности власти. Но против
«зарплаты в конвертах» должны, прежде все�
го, возмутиться сами работники, а мы их все�
гда поддержим. Тем же руководителям, которые
не хотят или не могут организовать высокоэф�
фективное доходное производство, я советовал
бы учиться у наших лидеров – ОАО «Маяк», ООО
«Ермоловское», КСХП «Лискинское», ЗАО «Лис�
кимонтажконструкция». На последнем, кстати,
всего за пять лет сумели в 10 раз увеличить
объёмы реализации продукции и за один толь�
ко 2005 год произвели её на 1 миллиард руб�
лей. Поэтому директору Николаю Белоконеву
ни в каких «конвертах» нужды нет, он за эти годы
сумел поднять зарплату работникам завода с
3 до 11 тысяч рублей, а в бюджеты всех уров�
ней перечислил за год 240 миллионов рублей.
Или ещё вот убедительный пример ответствен�
ного отношения и к людям, и к делу. Директор
ООО «Криста» Анатолий Тютюнников – кстати,
депутат райсовета – не только сумел трудоуст�

роить на вновь образованном предприятии
более полутысячи человек, но и находит воз�
можность увеличивать им зарплату. Его пред�
приятию от роду всего 9 месяцев, а оно уже
смогло за это время пополнить казну налога�
ми почти на миллион рублей

� Валерий Алексеевич, депутатами райсо�� Валерий Алексеевич, депутатами райсо�� Валерий Алексеевич, депутатами райсо�� Валерий Алексеевич, депутатами райсо�� Валерий Алексеевич, депутатами райсо�
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ным, � программа доступного жилья. Лискин�ным, � программа доступного жилья. Лискин�ным, � программа доступного жилья. Лискин�ным, � программа доступного жилья. Лискин�ным, � программа доступного жилья. Лискин�
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� Готовя и принимая это решение, мы мень�
ше всего думали о каком�то первенстве. Про�
сто, взвесив возможности нашего бюджета,
решили адресно поддержать работников бюд�
жетной сферы (учителей, врачей, культработни�
ков, милиционеров и т.д.), многодетные и мо�
лодые семьи. Скажите, молодой семье или вра�
чу с учителем по силам сейчас купить по ры�
ночным ценам квартиру или построить дом?
Нет, конечно. А чтобы облегчить им приобрете�
ние жилья, и было принято решение субсиди�
ровать процентную ставку ипотечных кредитов
в размере 4% годовых. На практике это будет
выглядеть так. Взял человек в банке кредит под
18% годовых. При возврате кредита 4% из 18
ему компенсирует администрация района, а это
285 рублей на каждую возвращаемую в банк
тысячу. Если же кредит будет браться в «Агент�
стве жилищно�ипотечного кредитования», то 7%
кредитной ставки компенсируется из областно�
го бюджета, а 4% � из районного. То есть полу�
чается почти беспроцентный кредит. Выгода
очевидна, и, я думаю, это поможет решить про�
блему жилья для многих бюджетников, моло�
дых и малообеспеченных семей. Уже в январе
за помощью по нашему решению в админист�
рацию района обратилось несколько человек.

� Валерий Алексеевич, в масштабах обла�� Валерий Алексеевич, в масштабах обла�� Валерий Алексеевич, в масштабах обла�� Валерий Алексеевич, в масштабах обла�� Валерий Алексеевич, в масштабах обла�
сти о Лискинском районе всё чаще говорятсти о Лискинском районе всё чаще говорятсти о Лискинском районе всё чаще говорятсти о Лискинском районе всё чаще говорятсти о Лискинском районе всё чаще говорят
как о стабильно развивающемся…как о стабильно развивающемся…как о стабильно развивающемся…как о стабильно развивающемся…как о стабильно развивающемся…

� А разве это не так? Мы, действительно, не
стоим на месте. Вот и на 2006 год запланиро�
вано не просто масштабное, а комплексное
благоустройство города. Достроим объездную
дорогу по улице Донецкой – разгрузим центр.
Начнём строительство нового здания ЦРБ по
самому современному проекту. Ищем опти�
мальный проект путепровода, который соеди�
нит западную и восточную части города. ЗАО
«Лискимонтажконструкция» в своём микрорай�
оне намерено построить спортивный комплекс
с бассейном и искусственным покрытием фут�
больного поля. Разве это не развитие? Всегда
надо стараться идти вперёд, а не стоять на ме�
сте.

Беседовал Николай КАРДАШОВ.

МЕСТНОЕ  САМОУПРАВЛЕНИЕ

В аннинской глубинке растят высокий урожай, ставят спектакли и играют в бильярд

И в мороз на душе тепло
В Пугачевском – есть такой

поселок в глубинке Аннинского
района – ребятне над подобны�
ми загадками ломать голову не
приходится. Сделав уроки и зара�
нее договорившись, они собира�
ются в местном Доме культуры.

� Александр Иванович, мож�
но мы сегодня чуть раньше по�
тренируемся? А то на улице вон
какой холод!

� Конечно, можно. Вас сколь�
ко, пятеро? Берите шары, а я
сейчас еще один кий принесу.
Новый, вчера привезли.

И хотя потом тренировка
явно затягивается, и ребята, не�
смотря на морозные сумерки, не
спешат по домам, Александр
Иванович Волченков – дирек�
тор Пугачевского дома культуры
и на общественных началах тре�
нер по бильярду – вовсе не сер�
дится. Ибо давно уже и не без
оснований считает: бильярд от�
нюдь не развлечение, а такой
вид спорта, который развивает
и ум, и смекалку, и выдержку, и
хладнокровие, и логическое
мышление. Не случайно многие
из ребят, серьезно занявшись
бильярдом, и к специальной ли�
тературе потянулись, и по физи�
ке и математике стали успевать
намного лучше.

Кстати, в Пугачевском играть
в бильярд может каждый – от
школьника до пенсионера, было
бы желание и свободное время.
А навыкам обращения с кием и
точным ударам Волченков на�
учит с удовольствием.

С такой же увлеченностью

Когда на улице трещит мороз, когда колючий ветер обжига
ет нос, щеки, когда холод лезет под рукава курточек, забира
ется в ботинки и сапоги, что делать детям? Греться на печке
или весь день сидеть перед телевизором?

пугачевские поклонники шахмат
занимаются в шахматной школе
у Ивана Павловича Толстолуцко�
го, а любители волейбола трени�
руются в спортзале и вместе со
своим капитаном, Александром
Анатольевичем Лепинским, ча�
сто ездят на соревнования от�
стаивать честь села и даже все�
го Аннинского района. И небе�
зуспешно!

Впрочем, считает Александр
Анатольевич Лепинский, отстаи�
вать спортивную честь села при
желании не так уж и сложно. Го�
раздо сложнее – но и намного
важнее – отстоять будущее рос�
сийского села. Тут в соперниках
у селян не их коллеги, как у спорт�
сменов, из других сел и районов,
а все, кому не лень: и бензино�
вые короли, и всевозможные
перекупщики, и те, кто гонит удоб�
рения на экспорт, а своим крес�
тьянам продает их втридорога, и
могучая армия чиновников, на
содержание которых бюджет вы�
деляет во много раз больше
средств, чем на поддержку села.

Но считает так Лепинский
уже не как капитан пугачевской
волейбольной команды, а как
руководитель здешнего хозяй�
ства. Седьмой год он в этой дол�
жности, и уже имеет полное
право говорить, что с каждым
годом выживать селу все слож�
нее. Чего стоит стремительный
рост цен на бензин и солярку за
последнее время и столь же
стремительное падение цен на
то, что производят селяне, в
первую очередь на пшеницу,

ячмень, подсолнечник. Все до�
роже удобрения, техника, зап�
части…

Что делать в такой ситуации?
Опускать руки? Или пустить под
нож дойное стадо, как поступа�
ют сплошь и рядом, чтобы на ка�
кое�то время залатать дыры, а
там будь, что будет?

Лепинский решил идти по
другому пути. В земледелии, на�
пример, ориентироваться на те
культуры, которые при правиль�
ном подходе могут окупить себя
и принести прибыль даже в та�
ких непростых условиях. К числу
таковых не без оснований отнес
сахарную свеклу. Если в былые
годы она занимала в «Пугачевс�
ком» не более двухсот гектаров,

то теперь – уже более пятисот.
Понятно, что опираться на такой
площади на тяпку да на труд за�
езжих молдован и гуцулов – гиб�
лое дело. Путь тут лишь один –
современные технологии, но�
вейшие средства защиты. Их на
рынке немало, как и фирм, пред�
лагающих селянам свои услуги.
Выбор огромнейший, но важно
не ошибиться. И выбор Лепинс�
кого пал на НПК «Агротех�Гарант»
� известный многим аграриям
области как серьезный и надеж�
ный партнер. Постепенно дело�
вое сотрудничество с НПК пере�
росло в иное качество: на аннин�
ской земле появилось новое хо�
зяйство – ООО «Агротех�Гарант
«Пугачевский».

� Это не простое сложение
наших сил, � рассказывает ди�
ректор ООО «Агротех�Гарант «Пу�
гачевский» Александр Лепин�
ский. – Это, прежде всего, вы�
ход на иные возможности, о ко�
торых прежде нам приходилось
только мечтать.

Так, под сахарную свеклу про�
шлого года еще предыдущей
осенью было внесено по полтон�
ны азотно�фосфорных удобре�
ний. Сев провели новыми сеял�
ками точного высева. Появи�
лись зеленые рядки – их не�
сколько раз обрабатывали сред�
ствами защиты, подкармливали
минеральными удобрениями,
вносили микроэлементы, стиму�
ляторы роста. И если раньше
урожайность сахарной свеклы в
«Пугачевском» плясала в основ�
ном вокруг 200 центнеров, то в
прошлом году она уже заметно
превысила в два раза большую
отметку.

Кстати, и зерновые здесь те�
перь возделывают по новейшим
технологиям, включающим в
себя и сев с удобрениями, и ве�
сеннюю подкормку,  и химиче�
скую защиту от сорняков, болез�
ней и вредителей. Урожайность
их в итоге также в два раза
выше прежней и одна из самых
высоких в Аннинском районе.

То, что в Пугачевском теперь
учатся и умеют работать по�но�
вому, не осталось незамечен�
ным. И не только в округе. В ав�
густе прошлого года сюда заеха�
ли главы передовых районов
области вместе с губернатором
Владимиром Кулаковым. Было
им что увидеть на полях, было
что услышать из уст руководите�
ля НПК «Агротех�Гарант» Алек�
сандра Васильевича Евсеева.

Заглянули гости и в Пугачев�
ский дом культуры. В фойе ребя�
тишки сражались в бильярд, а на
сцене шла репетиция нового…
спектакля. Да, именно спектак�
ля, ибо уже пять лет здесь суще�
ствует свой самодеятельный те�
атр. Создавала его ветеран�пе�
дагог Валентина Ивановна Ма�
нанкова, нашедшая поддержку и
у руководителя хозяйства Ле�
пинского, и у тех, кто не безраз�
личен к искусству: самодеятель�
ными актерами стали многие
учителя, а также главный агро�
ном Олег Усков, главный инже�
нер Андрей Акинин, заведующая
столовой Марина Кретова… По�
ставив пять спектаклей и заго�
ревшись идеей осилить «Семей�
ный портрет с посторонним», Ва�
лентина Ивановна, к сожале�
нию, из�за тяжелой болезни без�
временно ушла из жизни. Но
доброе дело не заглохло – за ре�
жиссерское ремесло, выкраи�
вая редкие минуты свободного
времени, взялся Александр Ана�
тольевич Лепинский, и 14 мая
прошлого года, в день, когда Ва�
лентине Ивановне исполнилось
бы 60 лет, селяне дружно апло�
дировали своим местным арти�
стам, увидев на сцене «Семей�
ный портрет с посторонним».

Доброе, светлое впечатление
произвели пугачевские актеры
и на Владимира Кулакова. И, по�
кидая Дом культуры, губернатор
поинтересовался:

� Может, чем надо помочь?
� Да нет, мы вроде особо не

нуждаемся, � ответил директор
ДК Волченков. – А если что, то
хозяйство в стороне никогда не
остается.

И тут Волченков нисколечко
не преувеличил. Формально

Дом культуры в Пугачевском пе�
редан на баланс районного бюд�
жета, но Лепинский по�прежне�
му не оставляет его без своего
внимания. Стала летом течь
крыша – хозяйство не пожале�
ло средств и все сделало, чтобы
впредь многие годы в ДК было
сухо и тепло. Надо команде юных
бильярдистов померяться сила�
ми со своими сверстниками из
Воронежа – «Пугачевское» бе�
рет на свои плечи заботу об ав�
тобусе, бензине и т.д. Да и рек�
визит для самодеятельного теат�
ра приобретен в основном за
счет хозяйства.

� Неужели так часто губерна�
тор к вам приезжает, что вы не
хотите воспользоваться этим
случаем? – заметил Владимир
Григорьевич.

� Ну, тогда… Аппаратура нам
музыкальная нужна. Хорошая.
Молодежи у нас много…

� Договорились! Поможем!
Губернатор сдержал слово.

Сегодня в Пугачевском ДК –
прекрасное эстрадное оснаще�
ние.

� На этом примере мы еще
раз убедились, что Владимир
Григорьевич слов на ветер ни�
когда не бросает, � знакомя с
работой ДК и не без гордости
показывая последнее приобре�
тение, замечает Александр Вол�
ченков. – От нашей молодежи,
от всех селян ему за это – боль�
шое спасибо!

А у Александра Анатольевича
Лепинского – новые заботы и
планы. Ближайшие из них свя�
заны с тем, чтобы сделать при�
быльным и молочное животно�
водство – опять же через совре�
менные технологии, серьезную
племенную работу, создание
надлежащей кормовой базы.
Ради этого, рассказывает дирек�
тор, налажено деловое сотруд�
ничество с авторитетными уче�
ными и специалистами в облас�
ти животноводства.

� Впрочем, ради этого – не
совсем точно, � сам себя по�
правляет Александр Анатолье�
вич. – Все, о чем я говорю, это
путь к более эффективной рабо�
те. Но работать надо не ради
самой работы, а ради более до�
стойной жизни. Ради того, что�
бы дети учились в теплой шко�
ле, чтобы в свободное время
они играли в тот же бильярд,
волейбол, чтобы не смолкали
голоса на сцене в Доме культу�
ры, чтобы больше оптимизма
было в глазах наших селян. До�
бьемся мы этого – отстоим бу�
дущее родного села. Хотя иначе
и быть не должно.

Все верно, иначе и быть не
должно. Только почему�то подоб�
ные слова звучат в нашей Рос�
сии все реже и реже…

Алексей СОЛОВЬЕВ.

Аннинский район.
Фото автора.

Птицы,
которым
из дому

не летится
Вместе с учителями уча�
щиеся второй школы Пав�
ловска традиционно зани�
маются зимним наблюде�
нием и учетом птиц. Нын�
че отмечено 33 вида.  Это до�
мовые и полевые воробьи,
большие синицы и желтого�
ловые корольки, сизые голу�
би, щеглы.  Из хищников
встретились ястребы � тете�
ревятник и перепелятник. В
Красную книгу России зане�
сен редкостный средний пе�
стрый дятел,  еще есть он в
наших местах.  А в полыньях
на речке Осереди зимуют во�
доплавающие птицы. Эти
данные передаются в Моск�
ву для научного сборника
«Результаты зимнего учета
птиц Европейской части Рос�
сии и сопредельных стран».

Выходят
в бой ледовые

дружины
Нынешняя зима позволи�
ла хоккеистам�любите�
лям взяться за клюшки.
На стадионе в селе Попов�
ка  по выходным дням про�
водится открытый чемпио�
нат Россошанского района
с участием местных команд,
а также дружин из Ольховат�
ки и Павловска. Пока в лиде�
рах хозяева катка � команда
сельхозпредприятия «Роди�
на» и Россошанской милиции
� «Динамо�Родина».

Победа
в «бабушкином

сундучке»
На недавнем традиционном
конкурсе  «Учитель года» в
Ольховатском районе побе�
дила педагог начальных
классов Шапошниковской
средней школы Жанна Юрь�
евна Бондаренко. Она со�
брала богатый материал о
народной культуре нашего
края и показала, как исполь�
зует его в воспитательной
работе с детьми.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб.  корр.  «Коммуны».

Александр Лепинский.

В Доме культуры � репетиция нового спектакля. Меткие удары.

Как
воспитать
патриота

Существует множество
форм патриотического вос�
питания: Воронежский совет
ветеранов активно сотруд�
ничает со школами, постоян�
но проводя встречи и бесе�
ды. Однако современной мо�
лодежи мало быть только
слушателями и зрителями.
Подросткам хочется попро�
бовать все самим – кулач�
ный бой и стрельбу, прыгнуть
с парашютом, своими рука�
ми построить модель само�
лета. Где в нашем городе не�
уемная энергия подростков
может быть направлена в
русло патриотического вос�
питания?

Вот один из адресов � мо�
лодежная региональная об�
щественная организация
«Воронежский областной
авиационно�технический
спортивный клуб имени во�
инов�интернационалистов»
под руководством Александ�
ра Ивановича Калинина.

Более 1200 детей зани�
маются в клубе плаванием и
кулачным боем, в 12 лет вос�
питанник может попробо�
вать себя в стрельбе, а в 15
– даже прыгнуть с парашю�
том (естественно, перед
этим он должен готовиться
целый год и успешно пройти
медицинский допуск). В клу�
бе работают тренажерный
зал, авиамодельные кружки,
компьютерный класс. Быв�
шие воспитанники этого клу�
ба с честью служат в армии.

Подобных этому клубов,
кружков и секций, увы, не�
много в нашем городе, но и
их становится все меньше.
Вот и клубу имени воинов�
интернационалистов грозит
закрытие, а в его простор�
ных помещениях по адре�
сам: Ленинградская, 134,
или Циолковского, 20, в бли�
жайшем времени вполне
может разместиться какой�
нибудь магазин или офис,
как это уже случилось с клу�
бом «Ровесник» на улице
Нижней.

Участники совещания
выдвинули идею создания
общего плана (единой про�
граммы) патриотического
воспитания в нашей облас�
ти и отметили, что для этого
необходимо объединение
усилий всех общественных
организаций, властей горо�
да и области.

Вера ЦАПЛИНА.

Теме патриотического вос
питания было посвящено
состоявшееся 23 января
совещание комитетов Об
щественной палаты Воро
нежской области совмест
но с представителями Со
вета ветеранов и обще
ства ДОСААФ.



Адрес в Интернете: www.kommuna.ru 3Четверг,  26  января  2006  года

ОБЛАСТНАЯ
Специальный выпуск Воронежской
областной Думы и газеты «Коммуна» ДУМА

№ 2 (93) �  Четверг � 26 января 2006 г.

ОБЛАСТНАЯ

Завершается первый год работы депутатов Во-
ронежской областной Думы четвертого созыва. С
момента своего избрания депутатами принято 87
областных законов, 321 постановление и 10 ре-
шений. За каждым из этих документов – глубокий
анализ, кропотливая работа и, главное, - ответ-
ственность народных избранников.

Сегодня можно отметить, что год от года уровень и
качество работы над проектами законов, над област-
ным бюджетом постоянно повышаются. Перед нами
стоит задача не снизить планку и далее повышать уро-
вень правового регулирования. Депутаты прошлого
созыва оставили нам бесценное достояние – коллек-
тивный опыт. На этой основе мы строим работу с уче-
том мнений всех депутатов, опираясь на наработан-
ный пласт законодательства, на десятилетние тради-
ции областного парламентаризма.

Изменения федерального законодательства вне-
сли коррективы в структуру депутатского корпуса, из-
менилось и количество депутатов. В этом созыве за-
конодательный (представительный) орган государ-
ственной власти Воронежской области состоит из 56
депутатов (к настоящему моменту избраны 55). Все
они имеют солидный жизненный опыт. Значительная
часть законодателей - руководители ведущих промыш-
ленных и сельскохозяйственных предприятий, финан-
совых структур, ярко проявившие себя в самых раз-
личных сферах деятельности. Двадцать депутатов ра-
ботали в предыдущих созывах и совершенно не слу-
чайно вновь получили от избирателей мандат дове-
рия. Абсолютное большинство депутатов – сложивши-
еся политики и профессионалы, имеющие опыт рабо-
ты в представительных органах местного самоуправ-
ления, областной Думе, партийных организациях, чле-
нами которых они являются.

Очень важно, что сегодня в областном парламен-
те представлены практически все слои населения:
интересы избирателей наряду с производственника-
ми, деловыми людьми отстаивают врачи, деятели куль-
туры, педагоги, представители силовых структур, дру-
гих сфер жизни нашего общества. В нынешнем созы-
ве работают четыре женщины-депутата.

Первый год совместной депутатской работы – это
всегда становление обновленного законодательного
органа. Нас избирали по новой схеме - по партийным
спискам и по одномандатным округам, поэтому и ра-
ботать мы начали в новых условиях. По-иному фор-
мируются комитеты. Впервые в областном парламен-
те появились фракции.

Качественно иной стала областная Дума четвер-
того созыва по своей структуре и по своему партий-
но-политическому облику. Создание партийных фрак-
ций, как показало время, не внесло разлад в депутат-
ское сообщество. Наша позиция такова, что каждый
депутат имеет право на собственное мнение, к кото-
рому мы прислушиваемся, вне зависимости от партий-
ной принадлежности законодателя. Мы реально на-
учились соединять партийные интересы с общими ин-
тересами развития области, решением стоящих перед
ней социально-экономических задач. Демократич-

Владимир КЛЮЧНИКОВ, председатель Воронежской областной Думы

Воронежская областная Дума IV созыва:

ИТОГИ РАБОТЫ И ОСНОВНЫЕ
НАПРАВЛЕНИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
В 2006 ГОДУ

ность и лояльность к партийным
депутатам подчеркивает и тот факт,
что в областной Думе руководящие
посты распределены между пред-
ставителями всех политических
партий. В Совет областной Думы
входят руководители депутатских
фракций. Ответственно заявляю,
что депутат, в какой бы фракции он
ни состоял, равноправен, имеет
право быть услышанным, и с его
мнением должны считаться как с
выразителем интересов избрав-
ших его людей. При этом положе-
ния регламента работы Думы дол-
жны неукоснительно соблюдаться.

Хотелось бы более подробно ос-
тановиться на итогах работы обла-
стной Думы в 2005 году. Приори-
тетными направлениями в дея-
тельности областной Думы были:

- завершение формирования
правовой базы, направленной на
реализацию Федерального закона
№122-ФЗ;

- совершенствование законо-
дательства области о местном самоуправлении в со-
ответствии с требованиями Федерального закона
№131-ФЗ;

- совершенствование межбюджетных отношений
в Воронежской области;

- принятие нормативных правовых актов, направ-
ленных на реализацию Жилищного кодекса РФ;

- принятие Закона Воронежской области «Об об-
ластном бюджете на 2006 год»;

- приведение областного законодательства в со-
ответствие с федеральным.

Также были приняты нормативные правовые акты,
регулирующие правоотношения в сфере образования,
здравоохранения, игорного бизнеса, обеспечения
жильем малообеспеченных граждан и других.

Несомненно, важнейшим в деятельности Думы ста-
ла подготовка к введению на территории области
Федерального закона от 6.10.2003 г. №131-ФЗ «Об
общих принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации». Было принято реше-
ние о введении его в полном объеме с 1 января 2006
года. И это не случайно. У нас создана добротная пра-
вовая база, накоплен определенный опыт в органи-
зации местного самоуправления, как на уровне му-
ниципальных районов, так и на уровне поселений. Два
района области - Нижнедевицкий и Каширский – в
порядке эксперимента в прошедшем году уже рабо-
тали в новых условиях. Областной Думой установле-
ны границы муниципальных образований, их админи-
стративные центры, и наделены соответствующим ста-
тусом муниципальные образования. Приняты законы
«О наименованиях органов и должностных лиц мест-
ного самоуправления в Воронежской области», «Об
установлении численности и сроков полномочий пред-
ставительных органов первого созыва, сроков пол-

номочий глав вновь образованных и преобразован-
ных муниципальных образований Воронежской обла-
сти». Законами области образовано 21 новое муни-
ципальное образование: сельские поселения в Под-
горенском районе, городские поселения город Лис-
ки, город Поворино, преобразованы путем объедине-
ния муниципальные образования в Новохоперском и
Хохольском районах. Во всех вновь образованных
муниципальных образованиях проведены выборы.
Наряду с этим осуществлялось совершенствование
действующего законодательства, регулирующего воп-
росы местного самоуправления. В частности, были
внесены изменения в законы Воронежской области:
«О муниципальной службе», «О денежном содержании
муниципальных служащих в Воронежской области», «О
статусе выборного должностного лица местного само-
управления». Базовым законом проводимой рефор-
мы местного самоуправления стало принятие Закона
«О межбюджетных отношениях органов государствен-
ной власти и органов местного самоуправления в
Воронежской области», в котором прописаны право-
вые основы новой системы взаимоотношений между
органами государственной власти Воронежской об-
ласти и органами местного самоуправления муници-
пальных образований. Закон обеспечивает решение
основных задач в сфере межбюджетных отношений,
связанных с закреплением на долгосрочной основе
источников формирования бюджетов всех уровней,
выполнение возлагаемых на местные органы власти
полномочий. Закон регулирует бюджетные правоот-
ношения по:

- установлению нормативов отчислений в местные
бюджеты от федеральных и региональных налогов и
сборов;

- налогам, предусмотренным специальными нало-

говыми режимами, подлежащим зачислению в обла-
стной бюджет;

- регулированию предоставления межбюджетных
трансфертов;

- наделению органов местного самоуправления
отдельными полномочиями органов государственной
власти Воронежской области.

На его основе разработан и принят Закон «Об об-
ластном бюджете на 2006 год».

Введение в действие указанных законов суще-
ственно расширило полномочия органов местного
самоуправления, исполнение которых будет осуществ-
ляться в первую очередь за счет собственных дохо-
дов, а в случае их недостаточности - за счет предус-
мотренной в областном бюджете системы форм фи-
нансовой поддержки. К ним относятся дотации на
выравнивание уровня бюджетной обеспеченности,
дотации на поддержку мер по обеспечению сбалан-
сированности бюджетов, субсидии из областного Фон-
да софинансирования социальных расходов на час-
тичное возмещение расходов на коммунальное хозяй-
ство и социальных расходов и другие субсидии и суб-
венции. Общая сумма указанного финансирования
составит в 2006 году около 4,5 млрд. рублей. В целом
же на 2006 год доходы областного бюджета заплани-
рованы в размере 18  842 420 тыс. рублей и по рас-
ходам – 19  342 420 тыс. рублей.

Основным приоритетом бюджетной политики при
формировании областного бюджета на 2006 год ста-
ло последовательное наращивание социальной на-
правленности бюджетных расходов. Также в бюдже-
те нашла отражение его ориентированность на реа-
лизацию приоритетных национальных проектов, оп-
ределенных Президентом Российской Федерации: это
доступное и комфортное жилье для граждан, здоро-
вье, образование и развитие аграрно-промышленно-
го комплекса.

Такой вывод можно сделать на основании следую-
щих показателей. При среднем увеличении расходов
областного бюджета на 20 процентов расходы на со-
циальную политику выросли на 63 процента, образо-
вание – на 48, здравоохранение – на 26, сельское
хозяйство – на 57 процентов.

В сфере жилищного строительства предусмотрено
значительное увеличение расходов из областного
бюджета в 2006 году. Финансирование по областной
целевой программе «Развитие системы ипотечного
кредитования населения Воронежской области» уве-
личилось в 3,7 раза по сравнению с предыдущим го-
дом. По областной целевой программе «Обеспечение
жильем молодых семей» - рост в 30 раз.

Другим важным приоритетом бюджетной полити-
ки в области является планомерный переход в расхо-
довании бюджетных средств на программно-целевой
метод. В настоящее время в области действует более
40 целевых программ. Общий объем их финансиро-
вания в 2006 году составит более 2 млрд. рублей. Рост
по сравнению с прошлым годом более чем в шесть
раз.

Из наиболее значимых программ, которые будут
реализовываться, отмечу следующие:

- газификация Воронежской области – 465 млн.
рублей;

- развитие образования – 82 млн. рублей;
- развитие здравоохранения – 74 млн. рублей;
- развитие массовой физической культуры и спорта

– 46 млн. рублей;

- социальное развитие села – 140 млн. рублей;
- развитие сети автомобильных дорог общего

пользования – 708 млн. рублей.
В 2006 году перед областной Думой также стоит

ряд важнейших задач. Во-первых, нам предстоит при-
нять новую редакцию Устава Воронежской области.
В конце прошлого года мы приняли его в первом чте-
нии и предложили всем субъектам законодательной
инициативы до 20 февраля этого года дать свои по-
правки. Это говорит о важности Устава, своеобраз-
ной конституции области. Несмотря на то, что над но-
вой редакцией работали не только сотрудники аппа-
рата администрации и областной Думы, но и депута-
ты, ученые-правоведы, она требует существенной до-
работки.

Основные отличия от прежней редакции Устава
сводятся к тому, что новому документу придана соот-
ветствующая ему правовая форма. Устав Воронежс-
кой области по-новому структурирован, в нем нашли
отражение такие институты демократии, как граждан-
ская инициатива, народное обсуждение, право на ин-
формацию. В проекте Устава изложены положения,
касающиеся собственности Воронежской области как
субъекта Российской Федерации, приведены в соот-
ветствие с бюджетным законодательством РФ нормы,
регулирующие бюджетные правоотношения в облас-
ти. В новой редакции изложены статьи, регулирующие
правоотношения в сфере местного самоуправления.
Четко определены полномочия высшего должностно-
го лица Воронежской области, именуемого в Уставе
губернатором. Разграничена компетенция высшего
исполнительного органа государственной власти –
администрации области – и иных исполнительных ор-
ганов государственной власти Воронежской области.

Во-вторых, 2006 год – это год начала реализации
выдвинутых Президентом Российской Федерации В.В.
Путиным приоритетных национальных проектов. Оп-
ределенные в областном бюджете приоритеты долж-
ны быть наполнены конкретным содержанием.

Наша важнейшая задача - принять все возможные
меры, чтобы, во-первых, участвовать во всех феде-
ральных программах, во-вторых, большую часть бюд-
жетных средств направить, естественно, на областные
целевые программы, реализуемые в этих сферах, для
чего необходимо принять соответствующие норматив-
ные правовые акты и обеспечить контроль их выпол-
нения.

Самое главное - сделать так, чтобы простые люди,
жители нашей области, почувствовали перемены к
лучшему, ибо о нас будут судить не по количеству при-
нятых законов, а по тому, насколько от принятия и ис-
полнения программ и законов улучшится жизнь на-
селения.

В-третьих, нам необходимо более активно участво-
вать в совершенствовании федерального законода-
тельства. Мы продолжим практику внесения в Госу-
дарственную Думу проектов федеральных законов,
предложений по вопросам, направленным на повы-
шение благосостояния, безопасности жителей облас-
ти. И здесь необходимо проявить не только законо-
творческую инициативу, но и настойчивость в продви-
жении наших инициатив. Как показывает практика
последних лет, до 90 процентов законодательных про-
ектов, исходящих из региональных парламентов, «ра-
створяются» в недрах федеральных органов власти.

Для того чтобы наши предложения обретали фор-
му законов, необходимо активнее работать с депута-
тами Госдумы от нашего региона, вне зависимости от
их партийной принадлежности, с членами Совета Фе-
дерации и депутатскими фракциями, с комитетами
Государственной Думы, другими субъектами Федера-
ции в рамках Совета законодателей, который суще-
ствует при Совете Федерации.

Намечая план действия на нынешний год, нельзя
забывать об ошибках прошлых лет. Мы должны учи-
тывать многолетний опыт воронежских парламента-
риев и уважать мнение всех законодателей. Убеж-
ден, что в нынешнем году сама областная Дума и ее
деятельность сыграют важную роль в развитии во-
ронежского края. Противоречия, возникающие меж-
ду законодательной и исполнительной властью, дис-
куссии, разница в оценках и способах решения по-
ставленных задач станут тем фактором, который не
перерастет в противостояние, а только укрепит наше
желание и стремление работать во имя процветания
нашего края, повышать уровень жизни всех воро-
нежцев.

20 января под председа-
тельством Владимира Ключни-
кова состоялось заседание
Совета областной Думы.

Очередное, 12-е, заседание
областной Думы назначено на 16
февраля 2006 года.

В повестку дня заседания
включены вопросы «О назначении
на должность мирового судьи Во-
ронежской области», «О плане за-
конодательной деятельности Во-
ронежской областной Думы на
2006 год», «О проекте закона Во-
ронежской области «О пригород-
ных зонах в Воронежской облас-
ти», «Об областной целевой про-
грамме «Повышение правовой
культуры населения Воронежской
области на 2006 – 2008 годы», «О
проекте закона Воронежской об-
ласти «О внесении дополнений в
Закон Воронежской области «О
денежном содержании муници-
пальных служащих в Воронежс-
кой области» и «О проекте закона
Воронежской области «О внесе-
нии изменений и дополнений в
Закон Воронежской области «О
муниципальной службе в Воро-
нежской области» (внесены Воро-
нежской городской Думой), «О пе-
реименовании населенного пунк-
та в Панинском муниципальном
районе Воронежской области» и
«Об изменении статуса населен-
ного пункта в Панинском муници-
пальном районе Воронежской
области», «О проекте закона Воро-
нежской области «Об упразднении
административно-территориаль-
ной единицы, расположенной на
территории Кантемировского
района Воронежской области».

В «Часе исполнительной вла-
сти» планируется заслушать ин-
формацию о ходе подготовки и
реализации приоритетных наци-
ональных программ.

На 1 февраля назначены пар-
ламентские слушания на тему
«Демографическая ситуация в
Воронежской области».

В Совете
областной
Думы

Тема социальных льгот продолжает оставаться одной из
самых актуальных и злободневных для жителей Воронежской
области в связи с продолжающимся реформированием соци-
альной сферы. Об этом говорят звонки и письма в адрес про-
фильных подразделений органов государственной власти с
просьбой еще раз разъяснить, что ждет региональных льготни-
ков в наступившем 2006 году.

 Прокомментировать некоторые областные нормативные
акты, регулирующие систему выплат для этой категории насе-
ления, мы попросили заместителя руководителя Главного уп-
равления труда и социального развития Воронежской области
Надежду ХАРИНУ:

- На сегодняшний день в области действуют несколько законов,
обеспечивающих интересы региональных льготников.

Остановимся на двух из них.
Закон Воронежской области №100-ОЗ «О предоставлении мер«О предоставлении мер«О предоставлении мер«О предоставлении мер«О предоставлении мер

социальной поддержки ветеранамсоциальной поддержки ветеранамсоциальной поддержки ветеранамсоциальной поддержки ветеранамсоциальной поддержки ветеранам» был принят 30 декабря 2004
года.

Еще раз о региональных льготниках
Этим законом гарантируется предоставление льгот ветеранам

труда и труженикам тыла. Ветераны труВетераны труВетераны труВетераны труВетераны трудадададада получают ежемесячно
денежную выплату в размере 150 руб. Сохраняются льготы по опла-
те жилищно-коммунальных услуг.

Размер ежемесячной денежной выплаты для тружеников тылатружеников тылатружеников тылатружеников тылатружеников тыла
составляет на сегодняшний день 200 рублей в месяц. Льготы на
жилищно-коммунальные услуги для этой категории льготников не
предусмотрены.

Второй документ, регламентирующий схему оказания социальной
помощи региональным льготникам, - Закон Воронежской области
№ 97 от 31 декабря 2004 года «О социальной поддержке реаби-«О социальной поддержке реаби-«О социальной поддержке реаби-«О социальной поддержке реаби-«О социальной поддержке реаби-
литированных лиц и лиц, признанных пострадавшими от полити-литированных лиц и лиц, признанных пострадавшими от полити-литированных лиц и лиц, признанных пострадавшими от полити-литированных лиц и лиц, признанных пострадавшими от полити-литированных лиц и лиц, признанных пострадавшими от полити-
ческих репрессий».ческих репрессий».ческих репрессий».ческих репрессий».ческих репрессий».

Для жертв политических репрессий жертв политических репрессий жертв политических репрессий жертв политических репрессий жертв политических репрессий также предусмотрен сме-
шанный вариант социальной поддержки: натуральные льготы и де-
нежные выплаты. Ежемесячная денежная выплата составляет: для
граждан, подвергшихся репрессиям, - 250 руб., граждан, пострадав-
ших от политических репрессий, – 200 руб. в месяц.

В ближайшее время региональных льготников ожидает некото-
рое повышение ежемесячных денежных выплат.

СЛОВО - ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ ВЛАСТИ

Как уже писала «Коммуна», депу-
таты взяли под свой контроль пра-
воприменительную практику двух
областных законодательных актов,
упорядочивающих размещение
объектов игорного бизнеса в реги-
оне. После 1 января, когда законы
вступили в силу, заседания комите-
та по предпринимательству и обще-
ственного консультативного сове-
та проходят в расширенном форма-
те: в их работе принимают участие
представители администрации об-
ласти и города, правоохранитель-
ных органов, налоговой службы,
Роспотребнадзора, областной Об-
щественной палаты.

- Желание навести порядок в игор-
ной отрасли есть у всех, - сказал пред-
седатель комитета по предпринима-
тельству, заместитель председателя
областной Думы Сергей ЖуковСергей ЖуковСергей ЖуковСергей ЖуковСергей Жуков, - нуж-
но только скоординировать наши дей-
ствия, чтобы достичь максимального
эффекта.

По мнению Сергея Алексеевича,
назрела необходимость создать спе-
циальные рабочие группы во всех
районных управах и городском окру-
ге город Воронеж, а в сельских райо-
нах области – на базе межрайонных
налоговых инспекций.

Рабочие группы не будут подме-

нять или дублировать работу муници-
палитетов, обязанность которых на-
вести порядок на своих территориях,
освободив их от уличной сети неле-
гальных игровых аппаратов. Их глав-
ная цель – сбор и анализ информа-
ции, контроль за реализацией зако-
нодательства в сфере игорного биз-
неса.

Состав рабочих групп будет весь-
ма представителен: туда войдут со-
трудники архстройнадзора, УБЭП,
ФСБ, налоговики, сотрудники Роспот-
ребнадзора и Росстандарта. Соответ-
ствующая комиссия также создается
в администрации области.

Первые шаги исполнительной вла-
сти города внушают определенный
оптимизм. Как проинформировала
собравшихся начальник управления
развития потребительского рынка го-
родского округа г. Воронеж ЛюбовьЛюбовьЛюбовьЛюбовьЛюбовь
ПаршинаПаршинаПаршинаПаршинаПаршина, из 184 игровых автоматов,
установленных на рынках города, ос-

талось 40. Управы активизировали
свою деятельность по решению «игор-
ной проблемы».

Директор департамента градост-
роительства и земельных отношений
администрации городского округа
г.Воронеж Виктор Щеблыкин Виктор Щеблыкин Виктор Щеблыкин Виктор Щеблыкин Виктор Щеблыкин озву-
чил на заседании комитета предложе-
ние мэра Воронежа Бориса Скрын-Бориса Скрын-Бориса Скрын-Бориса Скрын-Бориса Скрын-
никованикованикованикованикова сконцентрировать все авто-
маты и игорные заведения на специ-
альной территории. Такой компактно
расположенный «азартный квартал»
будет постоянно находиться под кон-
тролем налоговиков и правоохрани-
тельных органов, а главное, оградит
от влияния «одноруких бандитов» хотя
бы подростков.

Ясно, что предложению главы го-
рода предстоит долгое и детальное
обсуждение, в том числе и с субъек-
тами игорной отрасли, ведь в обору-
дование казино и игорных клубов
вложены немалые средства, а, кроме

того, - это легальный вид бизнеса, и
принимать без соответствующей пра-
вовой базы решение о создании ме-
стного Лас-Вегаса неразумно. В суще-
ствующем федеральном законода-
тельстве нет нормы об ограничениях
по размещению игорных заведений,
поэтому, чтобы не провоцировать
конфликты с предпринимателями,
владельцами казино необходимо
предварительно решить проблемы
юридического свойства.

Представлявший на заседании ко-
митета администрацию области за-
меститель руководителя Главного уп-
равления экономического развития
области Сергей ПоследовСергей ПоследовСергей ПоследовСергей ПоследовСергей Последов отметил,
что первые итоги работы по наведе-
нию порядка в игорной сфере дока-
зали своевременность законов, упо-
рядочивающих игорный бизнес. Это
серьезный шаг, который направлен
на исправление сложившейся ситуа-
ции и наведение общественного по-
рядка, защиту прав потребителей. В
первую очередь, это будет способ-
ствовать снижению негативного воз-

действия азартных игр на моральное
и социальное развитие несовершен-
нолетних.

Безусловно, исполнительной и за-
конодательной ветвям власти пред-
стоит продолжить работу над норма-
тивными актами, ограничивающими
сферу игорного бизнеса. Первые ито-

Доигрались…

ги реализации законодательства по-
казали пробелы в правовом поле.
Деятельность комитета по предпри-
нимательству, общественного кон-
сультативного совета и рабочих групп
поможет положить конец бурной де-
ятельности потрошителей душ и кар-
манов.

ПРАВОТВОРЧЕСТВО И ЖИЗНЬ

Десять минут Воронежской
области в «Парламентском часе»

Наступивший год стал годом реализации четырех национальных проектов, инициирован-
ных Президентом России. В числе приоритетов - развитие агропромышленного комплекса.
Объявленный проект вселил надежду, что нынешняя аграрная политика компенсирует про-
счеты прошлых лет. Речь идет о выполнении трех задач - развитии животноводства, стимули-
ровании развития малых форм хозяйствования (личные подсобные и крестьянско-фермер-
ские хозяйства), а также обеспечении жильем молодых специалистов, работающих в сель-
ской местности. Найден ли выход из сельскохозяйственного кризиса, с какими трудностями
сталкиваются крестьяне, как и чем сегодня живет российская глубинка?

Найти ответы на эти вопросы постаралась съе-
мочная группа телевидения Государственной
Думы. Валерий Новиков и Виктор МаммеевВалерий Новиков и Виктор МаммеевВалерий Новиков и Виктор МаммеевВалерий Новиков и Виктор МаммеевВалерий Новиков и Виктор Маммеев на
минувшей неделе приехали в Воронежскую об-
ласть с целью снять сюжет о жизни на селе в Во-
ронежской области. Несмотря на погодные кап-
ризы природы, побаловавшей телевизионщиков
тридцатиградусными морозами, москвичи посе-
тили несколько районов области, побывали на

крестьянских фермах, в передовых и обанкро-
тившихся хозяйствах. Селяне откровенно дели-
лись с ними насущными проблемами, руково-
дители хозяйств высказывали свои предполо-
жения и прогнозы по поводу реализации наци-
онального проекта. Одно стало ясно: возрож-
дать село необходимо - слишком затянулся пе-
риод сельскохозяйственного распада.
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РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ: Т.Г. Мещерякова (председатель), И.В. Транькова, С.И. Рудаков, М.А. Андрейчук, А.В. Павлов (ответственный за выпуск). Материалы подготовили: Надежда ДОЛИНИНА, Ольга РУДЕНКО,
Яна МИНЕНКОВА; Сергей КОЛЕСНИКОВ (фото).

ПОЧТОВЫЙ ЯЩИК�����
В адрес депутатов Воронежской областной Думы приходит множество писем.
Многие из отправителей хотят выразить благодарность своим избранникам за
оказанную помощь, будь то финансовое обеспечение или духовная поддержка.
Приведем только некоторые из писем. Слова благодарности
Владимиру ЭКТОВУ

Администрация областного реабилитаци-
онного центра «Парус надежды» благодарна
председателю комитета по охране здоровья
Владимиру Эктову за чуткое отношение к
детям-инвалидам.

Недавно благодаря Владимиру Николае-
вичу тяжелобольные дети Коминтерновско-
го района Максим Лобов, Максим Усов, Да-
ниил Корольков, Артем Мудров, Саша Кор-
нющенко, Света Воробьева, Вика Поздняко-
ва получили трехнедельный курс реабилита-
ции.

*  *  *
Воронежская городская общественная

организация инвалидов и родителей детей-
инвалидов с ограниченными возможностя-
ми выражает вам огромную благодарность
за помощь, оказанную детям-инвалидам для
поездки в центр реабилитации «Парус на-
дежды». Мы до глубины души тронуты внима-

нием и заботой, которые вы проявляете к
проблемам инвалидов.

Желаем вам здоровья и успехов в вашей
благородной и трудной работе.

С уважением,
председатель ВГООИ
и РДИ «Возрождение»

Л.Б. ВОРОНИНА.

Александру ЛАТУШКО
Администрация, педагогический кол-

лектив центра дополнительного образо-
вания для детей Левобережного района
г. Воронежа и родители выражают благо-
дарность и признательность председате-
лю комитета по культуре и образованию
Александру Латушко за активную поддер-
жку и помощь в развитии образователь-
ной системы учреждений дополнительно-
го образования.

Благодаря Александру Николаевичу на-
шему центру были выделены средства на
развитие материально-технической базы,
оборудован учебно-лекционный зал. Это по-
зволило существенно повысить качество
подготовки специалистов рабочих профес-
сий, востребованных на рынке труда, по 40
профильным направлениям.

Поддержка Александра Николаевича по-
могает нам в реализации задачи подготов-
ки квалифицированных специалистов, по-
ставленной Президентом РФ перед образо-
вательными учреждениями страны.

Андрею ЗОТКИНУ
Уважаемый Андрей Юрьевич! Выражаю

вам глубокую благодарность за оказанную
помощь в ремонте кровли над моей квар-
тирой. Мои неоднократные обращения в
МУРЭП-18 и РайДЭЗ Левобережного рай-

она Воронежа оставались безответными.
Благодарю вас за внимание, чуткость и

оказанную помощь. Желаю вам здоровья,
удачи и успехов в вашем нелегком труде,
счастья и успехов вашей семье. Оставайтесь
таким же чутким и внимательным к чаяниям
своих избирателей. Хорошо, что не переве-
лись еще добрые люди на земле. Побольше
бы таких депутатов, как вы!

ХЛЮСТОВА О.А.
*  *  *

Уважаемый Андрей Юрьевич! Хотелось
бы поблагодарить вас за помощь в очистке
озера вблизи нашего дома №121 по Ленин-
скому проспекту. Мы рады, что вы не забыли
своих избирателей, как это часто бывает
после выборов, и желаем вам успехов в
добрых начинаниях.

ВОЛОКИТИНА Е.П.,
СОЛНЦЕВА Г.Ф., ЯНЫШЕВ И.Я.

Николаю КУРАЛЕСИНУ
Выражаем огромную благодарность и

признание депутату Николаю Алексеевичу
Куралесину за помощь тяжелобольным с
диагнозом сахарный диабет.

Наша общественная организация помо-
гает нищим людям, сиротам с таким диагно-
зом. Для них Н. Куралесин помог приобрести
четыре глюкометра и 10 упаковок тест-поло-
сок. Огромное ему спасибо!

Воронежское отделение общественной
организации инвалидов «Российская

диабетическая ассоциация»

Сергею РУДАКОВУ
Выражаем искреннюю благодарность за

помощь и поддержку в организации межре-
гиональной научно-практической конферен-
ции «Пути достижения гендерного равнопра-
вия в России: региональный аспект». Наде-

емся на дальнейшее сотрудничество женс-
ких общественных организаций и областной
Думы.

Общественная организация
«Городской форум независимой

женской демократической инициативы»
(«НеЖДИ»)

Сергею ТКАЧЕВУ
Администрация, коллектив, учащиеся,

родители Елань-Коленовской средней обще-
образовательной школы №1 Новохоперско-
го муниципального района выражают бла-
годарность депутату Воронежской областной
Думы Сергею Ткачеву, который выполняет
наказы своих избирателей. Сергей Степано-
вич подарил школе автомобиль ГАЗ-66, ко-
торый необходим для обучения учащихся
старших классов профессии водителей
транспортных средств категории «С».

Десять минут Воронежской
области в «Парламентском часе»
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Специальный репортаж о Во-
ронежской области транслиро-
вался по телеканалу «Россия» в
программе «Парламентский
час» в минувшее воскресенье.
Наш регион как показатель важ-
ности и актуальности нацио-
нального проекта, выбран съе-
мочной бригадой не случайно.
Вот какая версия прошла в эфи-
ре:

- Воронежская область все-
гда славилась как богатый сель-
скохозяйственный регион. Все-
таки центр Черноземья. Здеш-
няя почва считается одной из
лучших на планете по плодоро-
дию. Однако крестьяне из дере-
вень перебираются поближе к
цивилизации, в большие города.
События последних лет воспри-
нимаются не иначе как уничто-
жение деревни. Даже богатые
урожаи не радуют.

Глава Хохольского муници-
пального района Павел Поно-
марев рассказал, что уже в этом
году к нему поступило 21 заяв-
ление от сельхозпроизводите-
лей об отказе от ведения крес-
тьянско-фермерских хозяйств.
Основными причинами такого
положения он считает дорого-
визну горючего и низкие цены
на зерно.

Во время съемок селяне го-
ворили в камеру о том, что мно-
гократно обсуждалось ими на
местных собраниях, в полях, на
завалинках. Больше всего кре-
стьян возмущает, что много лет
у правительства нет четкой по-
зиции по восстановлению агро-
промышленного комплекса. Де-
сятилетия ушли на разрушение
крупных сельхозпредприятий и
раскалывание их на множество
мелких крестьянских хозяйств.
Вот теперь аграрная политика
привела к тому, что выжить на
селе могут лишь крупные живот-
новодческие комплексы, имею-
щие  свою кормовую базу.

В качестве примера: сельхоз-
предприятие «Дон», расположен-
ное в Хохольском районе. Сюда
пришли инвесторы, которые ре-
шили поднять обанкротившееся
хозяйство и построить новый
животноводческий комплекс на
1100 голов крупного рогатого
скота. По первоначальным рас-
четам у предпринимателей полу-
чалось, что их вложения окупят-
ся не более чем через четыре
года. Но трудности, с которыми
они столкнулись в процессе,
значительно увеличили затраты.
Теперь они получат первую при-
быль не раньше чем через 5-6

лет. Николай Зюбенко, гене-
ральный директор ЗАО «Центр
содействия АПК», считает, что
даже национальному проекту не
под силу будет одолеть за раз
все проблемы сельского хозяй-
ства. По его мнению, изначаль-
но сделано несколько неверных
шагов. «Когда принимали реше-
ние по реализации проекта на
федеральном уровне, не попы-
тались собрать тех, кто живет
этой проблематикой, чтобы
была возможность поделиться
опытом. Ведь у каждого за пле-
чами - преодоление трудностей.
Задали бы нам вопросы, мы
предложили бы ответы».

Еще одно хозяйство и еще
одна «вскрытая» проблема: ООО
«Вишневское» Верхнехавского
района. Здесь построен свино-
водческий комплекс, который по
многим показателям лучший в
области. И, тем не менее, эти
показатели отстают от результа-
тов работы европейских пред-
приятий. О причинах говорит ди-
ректор спецхоза Алексей Ано-
хин: «Не можем мы на поголо-
вье, на той селекции, которое
есть в России, иметь килограм-
мовые привесы. Мы безнадеж-
но  отстали в селекции, а что
имели - растеряли, к сожалению,
за годы перестройки».

За годы растерялось и глав-
ное - кадровый потенциал. Рабо-
тать на селе стало непрестижно.
А что можно сделать без молодых
и энергичных специалистов - аг-
рономов, зоотехников, ветерина-
ров?

Одна из тенденций прошлых
лет в Воронежской области та-
кова, что мощные сельхозпред-
приятия берут на буксир отста-
ющие хозяйства. В Лискинском
районе одноименное предприя-
тие, под руководством Алексан-
дра Аносова - депутата област-
ной Думы, недавно объедини-
лось с хозяйством из Нижнего
Икорца. Люди, забывшие, что та-
кое зарплата, со слезами встре-
чали Александра Ивановича. С
его приходом у крестьян появи-
лась уверенность, что будет у них
работа, будет и достойная опла-
та их труда. Недаром Аносова на-
зывают настоящим крестьянс-
ким самородком. Недаром он
стал лауреатом Золотого фонда
Воронежской области по итогам
ушедшего, 2005 года.

«Только где набрать на всю
Россию таких Аносовых? В рам-
ках национального проекта
можно подготовить для села тол-
ковых руководителей. Пусть их
менеджерами назовут, лишь бы
в сельском хозяйстве разбира-
лись, связи имели, чтобы креди-

ты брать, и понимали психоло-
гию русского крестьянина. Толь-
ко для начала прикрепить их
контрактом года на три, а потом
сами из этих мест уезжать не
захотят». Такими словами закон-
чился сюжет, снятый по воро-
нежским  мотивам.

Как будет реализовываться
национальный проект в субъек-
тах Федерации и в чем должна
выражаться государственная
поддержка агропромышленного
комплекса, мы поинтересова-
лись у первого заместителя
председателя Воронежской об-
ластной Думы Татьяны Меще-
ряковой.

- Для Воронежской области
важнейшие направления - это
развитие мясного и молочного
животноводства, - сказала Тать-
яна Григорьевна. - По ходу реа-
лизации национального проек-
та планируется субсидирование
процентной ставки для восста-
новления предприятий по про-
изводству молока и крупного ро-
гатого скота.

Я считаю, что участие государ-
ства не должно выражаться толь-
ко в виде финансовой поддерж-
ки. Необходимо создать условия
для успешного развития и воз-
рождения сельхозпредприятий.
Условия такие, чтобы предприя-
тия не только строились, но и
были рентабельными. Сейчас же
у нас много примеров тому, что
фермеры отказываются от веде-
ния хозяйства. И причина одна -
не сводят концы с концами.

Законодательно надо закре-
пить то, что государство берет на
себя ответственность за ценооб-
разование на сельхозрынке.
Контроль за ценами на энерго-
носители, которые впоследствии

сказываются на стоимости се-
мян, гербицидов, удобрений, -
это и будет господдержкой. Дол-
жны быть установлены экономи-
чески обоснованные, макси-
мально допустимые цены на
энергоносители. К тому же надо
добиться того, чтобы в функции
государства вошло установле-
ние минимальных цен на сельс-
кохозяйственную продукцию.

Если реализовать хотя бы эти
пункты, уверена, половине хо-
зяйств Воронежской области
будет уже не нужна поддержка
извне. Сейчас же фермеры ве-
дут бизнес в таких условиях, ког-
да за прошлый год в разы вы-

росли цены на энергоносители,
а стоимость продукции - в два
раза ниже предыдущих лет.

Необходимо на федеральном
уровне усовершенствовать усло-
вия выдачи долгосрочных креди-
тов. В Воронежской области на-
пряженно идет работа в этом на-
правлении. Дело в том, что дол-
госрочный кредит крупным ин-
весторам взять проще, так как у
них есть залоговый фонд. Дру-
гим фермерам приходится обра-
щаться к районным и областным
властям. Но тогда залог имуще-
ства возможен лишь на один
год, и банки в большинстве по-
добных случаев отказывают в
предоставлении долгосрочного
кредита. Нужна законодатель-
ная база, которая позволила бы
сельхозорганизациям использо-
вать залоговый фонд областно-
го или районного имущества на
более длительный период.

К этому стоит добавить, что
количество хозяйств, не рассчи-
тавшихся с кредитами, возрас-
тает. Причем изымается залого-
вая база сельхозструктур: выре-
зают скот, забирают технику,
корма и т.д. В результате такие
хозяйства, растащенные по ча-
стям, безвозвратно утеряны, и
возродить их не возможно.  Как
показывает практика, в сельс-
ком хозяйстве при банкротстве
оздоровления не происходит. На
мой взгляд, избежать этого воз-
можно, если залоговой базой
для банков определить не от-
дельные объекты или товар, а
имущественный комплекс в це-
лом. Вдобавок к этому создать
структуру по управлению этим
имущественным комплексом.

Количество хозяйств-банкро-
тов в регионе прибавляется и в
связи с отсутствием федераль-
ного закона о реструктуризации
задолженностей по налогам на

доходы физических лиц и стра-
ховых взносов на обязательное
пенсионное страхование, обра-
зовавшихся до вступления пред-
приятий в Программу финансо-
вого оздоровления. Многие во-
ронежские сельхозпредприятия
подписали договоры о рассроч-
ке платежей по накопившимся
задолженностям. Обязательным
условием для рассрочки было -
платить текущие платежи. В этом
случае прощались выплаты пе-
ней, штрафов, неустоек. Но при
этом не учли два основных вида
задолженностей: по выплате в
Пенсионный фонд и по подоход-
ному налогу. Сейчас же хозяй-
ствам, исправно платившим по
всем счетам, начали предъяв-
лять огромные суммы на возме-
щение этих двух видов плате-
жей. В результате на конец про-
шлого года в нашем регионе
снято с реструктуризации 69
сельхозпредприятий, не имею-
щих задолженностей по другим
налоговым платежам. По сути,
эти хозяйства уже можно счи-
тать банкротами. И их число бу-
дет прибывать. Необходимо вер-
нуться к рассмотрению этого Фе-
дерального закона и дать воз-
можность хозяйствам поэтапно
выплачивать задолженности.

Хотела бы обратить внима-
ние на тот факт, что за последние
годы мы перестали ориентиро-
ваться на успешно справляющи-
еся производства. К сожалению,
с приходом частного бизнеса в
АПК хозяйственники перестали
делиться опытом, свои достиже-
ния они прячут от коллег. Но, ду-
мается, конкуренции в этой сфе-
ре бояться не стоит.

На уровне правительства
можно было бы ввести своеоб-
разную государственную экспер-
тизу, доводить до областных и
районных властей информацию
о передовых технологиях, науч-
ных разработках в области сель-
ского хозяйства.  Иначе мы бу-
дем, ориентируясь на рекламу,
закупать то, что давно морально
устарело. Сельскохозяйственные
новинки надо централизованно
анализировать и рекомендации
направлять в хозяйства.

С января этого года сельхоз-
предприятия начинают платить
налог на прибыль. По моему
мнению, в рамках национально-
го проекта надо пересмотреть
методику определения прибыли
или освободить фермеров от уп-
латы этого налога еще на не-
сколько лет. Так как сельхоз-
предприятия еще не самодоста-
точны. В Воронежской области
нет ни одного хозяйства, которое
существовало бы за счет прибы-
ли. В качестве примера приве-
ду животноводство. Для получе-
ния товарной говядины требует-
ся 5-6 лет. За эти годы инфляция
перекрывает всю полученную
рентабельность. Пересмотреть
выплату налога на прибыль ко-
ренным образом надо на феде-
ральном уровне, так как методи-
ка расчета себестоимости и при-
были определяется Налоговым
кодексом.

В регионе целесообразно
осуществлять поддержку разви-
тия тех направлений, которые не
вошли в приоритеты националь-
ного проекта. В Воронежской
области это элитное семеновод-
ство, племенное животновод-
ство, овощеводство и некоторые
другие направления.

В ДУМЕ И СВОЕМ ОКРУГЕ

Илья ЕРИХОНОВ, заместитель председателя комитета
по собственности и приватизации, фракция «Родина»:

По барометру
обращений
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- В обоих комитетах шла на-
пряженная  работа, вместе с кол-
легами был принят ряд очень важ-
ных документов, касающихся
вопросов аренды государствен-
ного областного имущества и го-
сударственного регулирования
рынка алкогольной продукции,
хотя последний закон вызывает
и сейчас много споров.

 Немало разногласий возник-
ло у депутатского корпуса и при
рассмотрении закона о транс-
портном  налоге, но в спорах,
как известно, рождается исти-
на, и, считаю, что в Воронежской
области появился взвешенный
нормативный акт, учитывающий
интересы  различных слоев на-
селения.

Значительные усилия были
приложены при создании нор-
мативной базы для решения про-
блем засилья игорного бизнеса.
Сдвинуть ее с «мертвой точки»
удалось после того, как комитет
по предпринимательству подго-
товил пакет соответствующих
документов. Работа над законо-
проектом  шла и во время летних
парламентских каникул, на ос-
нове детального анализа исход-
ных данных. Кстати, о проблеме
бесконтрольного размещения
игорных  объектов я знаю не по-
наслышке. В ходе работы над
этими правовыми актами  при-
шлось поверить теорию практи-
кой. Ко мне обратились жильцы
дома №1 по улице Чайковского,
которые потеряли покой, когда
здесь разместился зал игровых
автоматов. Мной было иниции-
ровано обследование зала, что-
бы минимизировать неудобства,
связанные с таким нежелатель-
ным  «соседством».

Очень важным моментом счи-
таю разработку и принятие об-
ластной целевой  программы
развития  и поддержки малого
предпринимательства в Воро-
нежской области. Над этим доку-
ментом  работали в  тесном  кон-
такте с представителями бизнес-
сообщества, учитывая их пред-
ложения и пожелания.

 Состояние бюджета области,
рынка труда определяются  ус-
пешностью малого и среднего
предпринимательства. На то,
чтобы бизнес успешно  разви-
вался и эффективно действовал,
и нацелены программные ме-
роприятия.  Вместе с моими кол-
легами по комитету по предпри-
нимательству, членами  обще-
ственного консультативного со-
вета пришлось  немало потру-
диться над этим документом.
Именно благодаря активной по-
зиции законодателей програм-
ма,  рассчитанная на четырех-
летний период, действительно
поможет людям  предприимчи-
вым открыть собственное дело.
Малому бизнесу нужен прочный
фундамент, который позволит
ему финансово развиваться.
Такой фундамент, считаю, был
заложен в нашей программе.

Особенно важно, на мой
взгляд,  и то обстоятельство, что
программа нацелена на разви-
тие  инновационной деятельнос-
ти, ведь образовательный уро-
вень и научный потенциал на-
шей области очень высоки. Про-

Илье ЕРИХОНОВУ избиратели Центрального района Вороне-
жа во второй раз доверили  представлять их интересы в
областной Думе. Стоит  напомнить, что в нынешнем  созыве
границы  округа стали шире, а, следовательно, и  забот у
депутата  прибавилось, как в  законотворчестве, так и  в
решении социальных проблем.

грамма предусматривает гене-
рирование фирм,  построенных
на принципах внедрения новей-
ших разработок и технологий,
создание востребованных про-
изводств. Хотя данная програм-
ма не догма и требует дальней-
шего развития.
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- Да, действительно, Цент-
ральный  район Воронежа – один
из старейших. Здесь  много зда-
ний дореволюционной построй-
ки,  давно не ремонтированных
жилых домов, обширный част-
ный сектор, где практически от-
сутствуют  асфальтированные
дороги и  канализация. Эти  об-
стоятельства  во многом  дикту-
ют  характер  обращений моих
избирателей. За время, прошед-
шее после  выборов,  часть  про-
блем удалось  решить. Так, в план
капитального ремонта на 2006
год внесены два  дома по улицам
Коммунаров и Арсенальной, ока-
зано содействие в проведении
ремонта кровли пяти  домов по
ул. Березовая  роща, домов №1
по ул. Революции 1905 года,
№49 по ул. Карла Маркса, №106
по ул. Сакко и  Ванцетти, №46 по
ул. Плехановской, инициирован
ремонт кровли и фундамента
домов №2 по ул. Кольцовской и
№14 по ул. Среднемосковской.

По моей  просьбе проведено
дополнительное обследование
на предмет  расселения жиль-
цов аварийных домов №39  по
переулку Бауманскому и №11 «б»
по ул. 25 Октября.  Выполнена
просьба  жителей дома №36 по
улице Степана Разина, где уб-
ран мусор и установлены кон-
тейнеры, инициировано прове-
дение водопровода в дом №30
по ул. Малосмоленской…

Выполнен немалый объем
работ по благоустройству. Для
этого пришлось обращаться, и не
один раз, в различные городские
службы,  но результат радует. К
примеру, после моих обращений
отремонтировано освещение
улиц Среднемосковская и ини-
циировано включение в план
ремонта освещения сквера на
улице Карла Маркса, в план ас-
фальтирования на 2006 год вклю-
чены участки улиц Трудовая и
Войкова, а в план благоустрой-
ства – дворы домов №15 по ул. III
Интернационала, №83 «а», №83
«б», и №83 «в» по ул. Ломоносова,
№4 «а» по ул. Тимирязева, №6 по
ул. Плехановская. В нынешнем
году запланирована обрезка де-
ревьев у ряда домов по улицам
Крестьянская, Березовая роща,
Комиссаржевской, Ломоносова,
Коммунаров, Тимирязева.

Реализован и еще ряд нака-
зов избирателей: оказано содей-

ствие в установке пешеходного
перехода у остановки «Чернавс-
кий мост», направлено обраще-
ние в ГИБДД о запрете движе-
ния грузового автотранспорта по
ул. Ушинского.
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ных организаций,  которымных организаций,  которымных организаций,  которымных организаций,  которымных организаций,  которым
также  требуется  помощь  де-также  требуется  помощь  де-также  требуется  помощь  де-также  требуется  помощь  де-также  требуется  помощь  де-
путата.путата.путата.путата.путата.

- Безусловно, и  я не могу от-
казать им  в  поддержке. Необхо-
димое  оборудование, компью-
терная техника, строительные
материалы, мебель, различный
инвентарь были  приобретены
для средних школ №№ 5, 9, 11,
16, 20, 37, 42,  лицея №7 при
ВГПУ, детских  садов №№ 21, 46
и 90, областной клинической
больницы №1 и городской кли-
нической больницы № 2.

Своим  долгом  считаю  оказа-
ние постоянной помощи  дет-
ским  спортивным организаци-
ям, учреждениям  культуры.  Про-
финансировано приобретение
спортивного инвентаря для дет-
ско-юношеской спортивной шко-
лы №1  и  межрегионального
юношеского центра по профес-
сиональной подготовке спорт-
сменов «Чайка», а также для про-
ведения открытого первенства
области по  пейнтболу среди юно-
шей.

«Болевых точек»,  увы,  нема-
ло. Сегодня   для  участия в  раз-
личных международных и все-
российских  конкурсах, фестива-
лях недостаточно  одного талан-
та или  спортивного мастерства.
Нужны средства, и немалые, для
приобретения спортивного ин-
вентаря,  сценических костюмов,
железнодорожных билетов для
проезда.  Понимая,  как важно
для детей участие в фестивалях,
археологических экспедициях,
не могу отказать  им в этой помо-
щи. Горжусь,  что  помог в орга-
низации фестиваля,  посвящен-
ного 100-летию Константина
Массалитинова, фестиваля ав-
торской песни «Рамонский род-
ник» и других заметных культур-
ных мероприятий в  области.

- А вообще вы часто ощуща-- А вообще вы часто ощуща-- А вообще вы часто ощуща-- А вообще вы часто ощуща-- А вообще вы часто ощуща-
ете  удовлетворение от сделан-ете  удовлетворение от сделан-ете  удовлетворение от сделан-ете  удовлетворение от сделан-ете  удовлетворение от сделан-
ного?ного?ного?ного?ного?

- Непростой вопрос. С одной
стороны, острейшим проблемам,
требующим в  том числе и зако-
нодательного решения, конца и
краю не видно. Особенно это
касается экономической и  со-
циальной сфер. А с   другой,  –
когда что-то удается  сделать, это
не может не радовать.

- Не могу не вернуться к на-- Не могу не вернуться к на-- Не могу не вернуться к на-- Не могу не вернуться к на-- Не могу не вернуться к на-
чалу  нашего разговора. Долж-чалу  нашего разговора. Долж-чалу  нашего разговора. Долж-чалу  нашего разговора. Долж-чалу  нашего разговора. Долж-
ны ли на первом месте в  депу-ны ли на первом месте в  депу-ны ли на первом месте в  депу-ны ли на первом месте в  депу-ны ли на первом месте в  депу-
татской работе стоять интере-татской работе стоять интере-татской работе стоять интере-татской работе стоять интере-татской работе стоять интере-
сы округа?сы округа?сы округа?сы округа?сы округа?

- Я уже говорил: помогать лю-
дям  надо. Потому что многим
ждать  помощи  не от кого.  После
избрания ко мне поступило око-
ло  двухсот обращений,  в основ-
ном – об  оказании финансовой,
юридической, социальной  помо-
щи. Большинство из них удалось
удовлетворить, и  это для меня
самая высокая  награда.  В  депу-
татской приемной работает  юри-
дическая  консультация,  которая
оказывает  бесплатную  помощь
жителям  округа по правовым
вопросам. Каждое  обращение я
считаю  своего рода  самым точ-
ным барометром ситуации  в ок-
руге и  в нашем  обществе. Имен-
но обращения и наказы граждан
подсказывают,  на какую  про-
блему стоит в  первую  очередь
обратить внимание.

Подробную информацию о
работе депутата смотрите на
сайте http://www.erikhonov.ru

Новый лидер воронежских либерал-демократов
На состоявшейся 21 января 2006 года отчетно-

выборной конференции  Воронежского региональ-
ного отделения Либерально-демократической
партии России новым координатором областной
организации ЛДПР избран Сергей Валериано-

вич Журавлев, заместитель председателя коми-
тета областной Думы по транспорту, промышлен-
ности и связи, генеральный директор финансовой
компании «Аксиома».

Поздравляем, Сергей Валерианович!

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

� Спецхозы должны развиваться и начинать работатьСпецхозы должны развиваться и начинать работатьСпецхозы должны развиваться и начинать работатьСпецхозы должны развиваться и начинать работатьСпецхозы должны развиваться и начинать работать
лучше...лучше...лучше...лучше...лучше...

ПАМЯТЬ

� На площади Победы 25 января, в День освобождения Воронежа от немецко-На площади Победы 25 января, в День освобождения Воронежа от немецко-На площади Победы 25 января, в День освобождения Воронежа от немецко-На площади Победы 25 января, в День освобождения Воронежа от немецко-На площади Победы 25 января, в День освобождения Воронежа от немецко-
фашистских захватчиков.фашистских захватчиков.фашистских захватчиков.фашистских захватчиков.фашистских захватчиков.

� Александр Аносов - опора своему хозяйству.Александр Аносов - опора своему хозяйству.Александр Аносов - опора своему хозяйству.Александр Аносов - опора своему хозяйству.Александр Аносов - опора своему хозяйству.
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Округ № 12 находится в од-
ном из старейших районов горо-
да Воронежа, в Коминтернов-
ском районе, что и определяет
наиболее характерные для него
проблемы. В 2005 году было
проведено 18 приемов, количе-
ство принятых избирателей со-
ставляет 116 человек. В адрес
депутата поступило 47 письмен-
ных обращений граждан по сле-
дующим вопросам: ремонт
подъездов, неудовлетворитель-
ное отопление в домах, проведе-
ние благоустройства дворовых
территорий, ремонт жилых до-
мов и дорог. Все обращения не-
замедлительно рассматривают-
ся, большинство вопросов ре-
шается положительно.

При активном содействии де-
путата был установлен пешеход-
ный светофор на перекрестке
улиц Машиностроителей и Заго-
родной. В течение 2005 года при
активной помощи В. В. Милови-
дова были отремонтированы
водопроводные трубы в доме
№31 по улице Торпедо, налаже-
на работа телевизионной антен-
ны в доме № 148 по улице 9 Ян-
варя, установлены входные две-
ри и замки в жилых домах
№ 186 и № 198 по улице 9 Ян-
варя, застеклены оконные рамы
в доме № 47 по улице Загород-
ной. Совместно с работниками
МУРЭП № 52 (руководитель В.В.
Болотов) были отремонтирова-
ны крыши домов по ул. Машино-
строителей, 26 и 66. При непос-
редственном участии Виктора
Викторовича летом 2005 года
были отремонтированы и благо-
устроены детские площадки на
территории детских садов № 39
(ул. Машиностроителей, 31) и
№ 64 (ул. Торпедо, 34а), прове-
ден текущий ремонт подростко-
вого клуба «Оптимист» (ул. Маши-
ностроителей, 66).

Очень важным направлени-
ем своей депутатской работы на
округе В. В. Миловидов считает
завершение строительства но-
вого здания поликлиники № 11,
рассчитанного на 380 посеще-
ний в смену. В результате усилий
депутата финансирование стро-
ительства данного объекта было
включено в бюджет города Во-
ронежа на 2005 год в размере
2,5 млн. рублей.

Важнейшим вопросом депу-
тат В.В. Миловидов считает ас-
фальтирование дороги совмес-
тно с ПК «Ангстрем» по ул.Заго-
родной на участке от ул. Маши-
ностроителей  до ул. Подклетен-
ской.

При непосредственном учас-
тии В.В. Миловидова была бла-
гоустроена улица Загородная на
участке от ул. Машиностроите-
лей до ул. Торпедо, благоустро-
ен двор дома №13/1  по  ул. Ма-
шиностроителей.

Одной из сложных проблем
избирательного округа №12 яв-
ляется   проблема переключения
котельной жилых домов по ули-
цам Торпедо, Машиностроите-
лей и Загородной к центральной
теплотрассе. В настоящее время
депутатом ведется активная ра-
бота по успешному разрешению
данного вопроса.

Постоянное внимание  В.В.
Миловидов оказывает   ветера-
нам Великой Отечественной
войны. Их просьбы и жалобы
рассматриваются в первую оче-
редь. К празднованию 60-летия
Победы во дворах по ул. Маши-
ностроителей №13/1 и №26а
проводились праздничные кон-
церты, на которых Виктор Вик-
торович выступил с поздравле-
ниями и вручил памятные подар-
ки  жильцам близлежащих до-
мов – ветеранам войны.

В. В. Миловидов является ди-
ректором средней общеобразо-
вательной школы № 51, распо-
ложенной по адресу: ул. Заго-

Депутат
и его дела

Отчет о работе в 2005 году депутата Воронежской
городской Думы от двухмандатного избирательного
округа № 12 Виктора Викторовича Миловидова – за-
местителя председателя постоянной комиссии Воро-
нежской городской Думы по образованию, культуре и
социальной поддержке населения.

Прием избирателей: первая и третья суббота каж-
дого месяца с 12.00 до 15.00 в школе № 51 по адресу:
ул. Загородная, 66, т. 76-26-26.

родная, 66, поэтому одной из
основных задач своей депутат-
ской деятельности  он видит  за-
щиту интересов представителей
такой важной социальной сфе-
ры, как образование. Наиболее
активно выступает за увеличе-
ние финансирования из средств
городского бюджета учрежде-
ний дополнительного, дошколь-
ного и общего образования по
таким статьям, как  капитальный
и текущий ремонт, приобретение
оборудования и мягкого инвен-
таря. При его поддержке удалось
добиться выделения финансо-
вых средств для проведения те-
кущего ремонта средних обще-
образовательных школ № 57,
№76, №94, №25, муниципаль-
ного общеобразовательного уч-
реждения начальной школы №
1, для приобретения оргтехники
для централизованной бухгалте-
рии учреждений образования
Коминтерновского района, так-
же оказана материальная по-
мощь по приобретению кухон-
ной посуды для Музыкально-пе-
дагогического колледжа. Пода-
рены 3 мольберта   городской
изобразительной студии. Была
оказана благотворительная по-
мощь участникам детского фес-
тиваля «Весенняя капель».

В Воронежской городской
Думе Виктор Викторович Мило-
видов является заместителем
председателя постоянной ко-
миссии по образованию, культу-
ре и социальной поддержке на-
селения, а также участвует в ра-
боте постоянной комиссии по
здравоохранению и экологии.

При формировании бюджета
городского округа город Воро-
неж на 2005 год он выступал за
увеличение финансирования
капитального и текущего ремон-
та в учреждениях образования
(школах и детских садах), культу-
ры и здравоохранения, за уве-
личение заработной платы ра-
ботникам социальной сферы и
работникам централизованных
бухгалтерий. С 1 января 2006
года заработная плата работни-
кам централизованных бухгал-
терий была увеличена пример-
но в 2 раза.

Одной из острейших проблем
сферы образования в течение
2005 года было финансирова-
ние школьного питания. Этот
вопрос неоднократно обсуждал-
ся на заседаниях городской
Думы и постоянной комиссии по
образованию, культуре и соци-
альной поддержке населения, в
работе которой участвовал и
Виктор Викторович. В ходе об-
суждений было принято реше-
ние об увеличении расходов на
организацию школьного пита-
ния, а также утверждены катего-
рии питающихся за счет средств
городского бюджета: все учащи-
еся 1-4-х классов, учащиеся
5-11-х классов из социально
незащищенных семей, воспи-
танники групп продленного дня
и школ-интернатов, спортсмены
и школьники, состоящие на уче-
те в противотуберкулезном дис-
пансере.

Информационно-
аналитический отдел

Воронежской
городской Думы.

Официальная статистика
гласит: по сравнению с пока-
зателями 2004 года рост
объемов производства в про-
шлом году составил более
130 процентов. Однако по
отраслям рост крайне нерав-
номерен, а кое-где показате-
ли и вовсе снизились, что не
замедлило сказаться на во-
ронежском рынке труда.

Увы, пресса по обыкновению
опередила события: активное
обсуждение  идей о выносе «Во-
ронежсинтезкаучука» за черту
города, поначалу бывшее лишь
иллюзией, в итоге приобрело
реальные очертания. А компа-
нии «Сибур», владеющей «Воро-
нежсинтезкаучуком», такой «вы-
воз» завода будет явно не по
карману. Вопрос риторический:
а кому - по карману? Поговари-
вают, новому хозяину. Выража-
ясь словами классика, вот при-
едет барин – барин нас рассу-
дит… Не рассудит! А чем обора-
чивается для предприятий сме-
на «барина», известно. Как ми-
нимум – серьезными, мягко го-
воря, неудобствами. Пример –
Воронежский шинный, где за
последние месяцы потеряли ра-
боту уже более 2 тысяч человек.
Лихорадит Воронежский меха-
нический завод и ТМП. С газет-
ными «утками» и реальными уг-
розами продолжает бороться
«Рудгормаш» - пока не поставле-
на точка в войне предприятия с
питерской компанией «Техно-
спецсталь-инжиниринг», во все-
услышание объявившей о не-

рентабельности завода. И бега-
ет трудовой народ с одного пред-
приятия на другое, не зная, где
остановиться.

Сильно подпорчена репута-
ция и у Воронежского авиастро-
ительного завода, стоящего  на
первом месте по уплате налогов
в региональную казну (по сло-
вам губернатора Владимира Ку-
лакова, когда ВАСО выйдет на
нормальный уровень загрузки,
он сможет перечислять в бюдже-
ты всех уровней  до 3 миллиар-
дов рублей налогов). Что только
не предрекали авиазаводу, о
чем только не писали в после-
дние месяцы 2005-го: и о гряду-
щем сокращении штата, и о том,
что премьер Фрадков букваль-
но приговорил предприятие к
закрытию, и что Илы больше не
взлетят… Не тут-то было! Нака-
нуне Нового года на Кубу выле-
тел пассажирский авиалайнер
Ил-96-300VIP, положивший на-
чало созданию в России систе-
мы экспортного финансирова-
ния поставок авиатехники, орга-
низованной компанией «Илью-
шин Финанс». Второй Ил для
Cubana de Aviation запланиро-
ван уже на конец января.

Не заставил себя долго
ждать договор о поставке Кубе

в 2006 году еще двух Илов. Один
Ил-96-300 заказала админист-
рация Президента России. Кро-
ме того, ВАСО совместно с ОАО
«Гражданские самолеты Сухого»
приступает к реализации госу-
дарственной программы по
производству региональных са-
молетов RRJ, не за горами старт
международного проекта с
Airbus и заказы на ремонтори-
зацию 76 Илов. Но самое глав-
ное – на заводе возрождается
серийное производство: в 2006
году запланировано выпустить
6 российско-украинских само-
летов Ан-148. Это значит, что
заводу очень скоро  потребуют-
ся свежие силы…

В советские времена наша
страна занимала до четверти
мирового рынка гражданской
авиации, сегодня - менее про-
цента. Федеральная программа
«Развитие гражданской авиаци-
онной техники России в 2002-
2010 годах и на период до 2015
года» предполагает вернуть
страну в число мировых сверх-
держав. А возрождение России
в качестве одного из лидеров
самолетостроения эксперты
связывают с вхождением раз-
розненных компаний в Объеди-
ненную авиастроительную ком-

панию (ОАК). На предмет объе-
динения в ОАК  была создана
независимая экспертная комис-
сия, проведшая на ВАСО не одну
неделю. По результатам провер-
ки был сделан главный вывод:
завод  весьма привлекателен
для заказчиков. Добавим: а зна-
чит, и для рабочих – уже в бли-
жайшее время 11-тысячный
коллектив заводчан пополнит
свои ряды. Кстати, сегодня заво-
ду как никогда нужны грамот-
ные, современно мыслящие
кадры. И если перед кем-то сто-
ит вопрос «Куда идти?», то ответ
на него прост…

Накануне Нового года губер-
натор Воронежской области
Владимир Кулаков высказал
мнение, что для укрепления по-
зиций ВАСО, являющегося локо-
мотивом экономики региона,
будет достаточно политической
поддержки со стороны государ-
ства. Такая поддержка никому
не помешает – ни «Воронежсин-
тезкаучуку», ни «Рудгормашу», ни
ВАСО. На то ведь оно и государ-
ство, чтобы помогать. Только б
дров не наломало… В очеред-
ной раз.

Андрей ШИЛОВ,
«Воронежские крылья» -

специально для «Коммуны».

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ Вырулить на
взлетную полосу
Вырулить на
взлетную полосу
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ТРАНСПОРТНАЯ ПРОБЛЕМА О зимних «подсолнухах» и хамстве водителей «маршруток»

Почему такое происходит?
Все дело в том, что с наступ-

лением морозов на маршрутах
областного центра резко со-
кратилось количество автобу-
сов большой вместимости,
принадлежащих частным вла-
дельцам.

Посудите сами. Многие част-
ные автобусы после заверше-
ния работы нередко заезжают
в неутепленные гаражи, а то и
вовсе «ночуют» под открытым
небом - на платных автостоян-
ках или во дворах, под окнами
водителей. И если малогабарит-
ный пассажирский автотранс-
порт («ПАЗики» и «ГАЗели»), ра-
ботающий в основном на бен-
зине, видимых проблем с выхо-
дом на линии не испытывает, то
автобусы большой вместимос-
ти, «питающиеся» дизельным
топливом, завести по утрам до-
вольно непросто.

Существуют летние виды топ-
лива и зимние. Последние по-
зволяют эксплуатировать авто-
бусы и в морозное время, но
стоимость зимних видов соляр-
ки выше. Поэтому большинство
частных перевозчиков из эко-
номии предпочитают запасать-
ся летним дизельным топливом.

Воронежцев «час пик»
ставит в тупик
Огромное скопление народа на остановках общественного транспорта, люди,
висящие на подножках автобусов в отчаянной попытке уехать на работу…
В Воронеже, с приходом сильных холодов, это стало привычным явлением

В предыдущие годы на перевоз-
ках это не сказывалось. Ны-
нешней зимой «на авось» не по-
лучилось.

При температуре не ниже
пяти - десяти градусов мороза
на городских маршрутах было
задействовано обычно около
двухсотпятидесяти большегруз-
ных автобусов и 56 автобусов
«народных маршрутов». Сейчас,
в январскую стужу, создается

впечатление, что в утренние
«часы пик» «подсолнухов» по Во-
ронежу ходит больше, чем авто-
бусов большой вместимости,
принадлежащих частникам.

И это, видимо, не так уж да-
леко от истины.

ПАТП №3, на балансе которо-
го состоят автобусы «народных
маршрутов», является государ-
ственным предприятием. Здесь
есть теплые боксы, системы по-

догрева автотранспорта. Чтобы
«народные маршруты» были го-
товы к выходу на линии по рас-
писанию, работают ночные сме-
ны, автобусы прогреваются. В
итоге двадцати-тридцатиградус-
ные холода на движение «народ-
ных автобусов» не влияют. Как
ходили 56 «подсолнухов» ежед-
невно, так и ходят. А на случай
поломки на трассе на предпри-
ятии запасные автобусы стоят,

своего часа дожидаются.
Это так, к слову, о преимуще-

ствах организованных перево-
зок над неорганизованными.

Вообще же, надо заметить,
что частных большегрузных ав-
тобусов и без морозов стано-
вится в городе все меньше.
Многие водители просто отка-
зываются работать на этом «ме-
таллоломе», практически отслу-
жившем свой срок в других
странах: «хлопот много, а дохо-
дов почти нет», и предпочитают
пересаживаться на «ГАЗели».
Количество автобусов малой
вместимости, наоборот, с каж-
дым месяцем увеличивается. В
настоящее время в областном
центре их уже более двух с по-
ловиной тысяч. «ГАЗели» стали
проблемой Воронежа: это и
«пробки» на дорогах, и увеличе-
ние дорожно-транспортных про-

исшествий. Причем воспользо-
ваться ими в «часы пик» могут
разве что люди, стоящие на ко-
нечных остановках, поскольку в
микроавтобусы вмещается не
более тринадцати-пятнадцати
пассажиров. Всем остальным,
мерзнущим на Димитрова и
Ильича, на Ломоносова и на
Московском проспекте, прихо-
дится надеяться на случай.

Ситуацию мог бы смягчить
электротранспорт, который ме-
нее прихотлив к суровым погод-
ным условиям, нежели автобу-
сы. Но оставшиеся в рабочем
состоянии трамваи и троллейбу-
сы теперь очень легко чуть ли ни
по пальцам пересчитать, а пос-
ледние предприятия производ-
ственного объединения «Воро-
нежгорэлектротранс» (в него
входили все трамвайные и трол-
лейбусные парки) находятся в
стадии банкротства.

- Вопрос обеспечения Воро-
нежа пассажирским транспор-
том является актуальным уже
несколько лет. С руководством
города мы неоднократно обсуж-
дали эту проблему на совеща-
ниях, планерках и предлагали
различные варианты ее реше-
ния, а также свою помощь, – го-
ворит глава администрации об-
ласти Владимир Кулаков. – Го-
родские власти должны разра-
ботать четкую структуру работы
пассажирского транспорта,
внятную концепцию его разви-
тия, концепцию транспортных
перевозок. Только тогда мы смо-
жем предпринять какие-то взве-
шенные шаги в этом направле-
нии, развивать городской пасса-
жирский транспорт. Пока, – от-
мечает губернатор, – такой кон-
цепции у города нет.

Игорь НЕЧУГОВСКИЙ.

Пресс-центр администрации
Воронежской области.Ф
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Замороженная совесть

И в самом деле, на остановке «Музей-
диорама» сам видел, как водитель закрыл
дверь до окончания посадки пассажиров,
что называется, перед носом стариков. В
другой раз в автобусе-«маршрутке»,
подъезжавшем к остановке «Добролюбо-
ва», услышал обращение кассира к води-
телю: «Протяни дальше, а то вон сколько
пенсионеров скопилось». По наблюдени-
ям многих, самые озлобленные экипажи
– на маршрутах №120в и №122. Тяжелая

«география» им досталась: больница
«Электроника» и так называемая «Рублев-
ка» за Масловкой. Общее у московской и
воронежской «Рублевок» - их дачное про-
исхождение. Только московская застро-
ена богатыми особняками, а воронежс-
кая – покосившимися от старости домиш-
ками типа избушек. Под стать им и боль-
шинство хозяев, для которых продукция
садиков-огородиков, если ее не разгра-
бят «добры молодцы» на закуску, являет-

ся немалым подспорьем в бытие на гра-
ни прожиточного минимума.

Не радуют водительское сердце и по-
сетители больницы с судками и термоса-
ми для поддержания жизненного тонуса
родственников после хилого больнично-
го харча.

 К слову, льготники с удостоверениями
ветеранов сами осознают свою ущерб-
ность для кассы «маршрутки» и покорно
выслушивают темпераментную пропо-
ведь развалившегося кондуктора в адрес
«бессовестных нахалов». Подзадоренные
водители нервничают. Так, 11 января во-
дитель маршрута 120в Харченко трижды
хлопал перед носом женщины дверью,
чтобы и руку ее освободить, и в салон не
пустить. Пожаловалась она хозяину ма-

шины. На следующий день напарник Хар-
ченко вел себя по отношению к жалобщи-
це не лучшим образом. А еще через пару
дней, уже в другом маршруте, кассир ска-
зала, обращаясь все к этой же женщине,
причем на весь автобус: «Милочка, сколь-
ко вам лет? Я на вашем месте возила бы
при себе паспорт!» Той возрадоваться бы
– за молодую принимают, а она сочла это
хамством. И я с ней согласен.

Я так полагаю, что хамство инспири-
ровано свыше, то есть теми, кто принял
ущемляющие права граждан законы и
несовершенные инструкции. Проверка
документов у льготников в переполнен-
ном автобусе – акт практически невоз-
можный. В свободном это мог бы сделать
кондуктор. Но в автобусах-«маршрутках»

настоящих кондукторов, которые объяв-
ляют остановки и отвечают на интересу-
ющие пассажиров вопросы, нет. Есть
просто кассиры, намертво припечатан-
ные к сиденьям и не желающие замечать
что-либо вокруг. К слову, у меня есть фа-
милии водителей-хулиганов. Но стоит ли
при приводить отдельные фамилии те-
перь, когда явление это – издеватель-
ство над стариками – носит массовый
характер?

… На днях телепередача «Принцип до-
мино» еще раз коснулась жизни жен на-
ших миллионеров. Молодая, я бы сказал,
даже юная леди делилась опытом руко-
водства «своим персоналом» - служанка-
ми, горничными: «Я очень строга… Когда
они выгуливают моих двух пуделей, я тре-
бую, чтобы в адрес животных не было ни
одного грубого слова!»

Вот так и живем…
Валентин САУНИН,

инспектор общественной приемной
газеты «Коммуна»

Подмечаю, что в последнее время в маршрутных автобусах стало мень-
ше ездить пенсионеров. Сначала я полагал, что виной тому исключитель-
но мороз, но беседа с пожилыми людьми, приехавшими по неотложным
делам в совет ветеранов Левобережного района, внесла ясность: граж-
дане в возрасте не рискуют передвигаться в холод общественным транс-
портом, поскольку это чревато последствиями для их здоровья.

 В Воронеже прошло чествование супружеских пар, отмечаю- В Воронеже прошло чествование супружеских пар, отмечаю- В Воронеже прошло чествование супружеских пар, отмечаю- В Воронеже прошло чествование супружеских пар, отмечаю- В Воронеже прошло чествование супружеских пар, отмечаю-
щих «бриллиантовые» свадьбы. Тщих «бриллиантовые» свадьбы. Тщих «бриллиантовые» свадьбы. Тщих «бриллиантовые» свадьбы. Тщих «бриллиантовые» свадьбы. Торжества не случайно приуро-оржества не случайно приуро-оржества не случайно приуро-оржества не случайно приуро-оржества не случайно приуро-
чили ко Дню освобождения города от немецко-фашистских зах-чили ко Дню освобождения города от немецко-фашистских зах-чили ко Дню освобождения города от немецко-фашистских зах-чили ко Дню освобождения города от немецко-фашистских зах-чили ко Дню освобождения города от немецко-фашистских зах-
ватчиков. «Молодожены» – ветераны Великой Отечественной.ватчиков. «Молодожены» – ветераны Великой Отечественной.ватчиков. «Молодожены» – ветераны Великой Отечественной.ватчиков. «Молодожены» – ветераны Великой Отечественной.ватчиков. «Молодожены» – ветераны Великой Отечественной.

«Бриллиантовые» свадьбы

В Левобережном районе
чествовали Татьяну Васильев-
ну и Дмитрия Васильевича Ту-
пикиных. Дмитрий Васильевич
- фронтовик, награжденный

Еще одна пара Левобережно-
го загса – Елена Ивановна и
Митрофан Павлович Бунеевы.
Глава семьи - участник Великой
Отечественной войны, ордено-
носец, среди наград имеет ме-
далью «За взятие Берлина». Суп-
руга – труженик тыла, и оба так-
же отдали многие годы родному
ВАСО.

Отметили в районе и супругов
Косенко – Лидию Васильевну и
Василия Дмитриевича. Трудовой
стаж бывших фронтовиков со-
ставляет более 40 лет. Воспита-
ли двоих сыновей, двух внуков,
а теперь еще и правнуков.

В Ленинском загсе чествова-
ли Марию Ивановну и Николая
Тихоновича Синотиных. Николай
Тихонович защитник Воронежа,
продолжал служить в армии и в
послевоенное время. Синотины
вырастили двоих сыновей, тро-
их внуков и правнука.

…Соединив свои судьбы
60  лет назад, «бриллиантовые»
юбиляры не только выдержали
все испытания, но и сумели про-
нести через годы любовь, ува-
жение и доверие друг к другу.

Сергей ЛЬВОВ.

многими боевыми наградами,
- 52 года отдал работе им
ВАСО. Четверть века труди-
лась на этом предприятии и
его супруга.
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Десять лет
без забвения

Виктора Воронцова - майора ФСБ, погибшего на Северном Кавказе
при выполнении спецзадания в составе легендарной группы быст-
рого реагирования «Альфа», - вспоминали в минувшую субботу в ДК
Воронежского шинного завода. Вечер памяти Воронцова – уже деся-
тый по счету.

В таких случаях говорят – рок. Вик-
тор погиб в день своего рождения, 18
января 1996 года. У дагестанского по-

селка Первомайский, где его группа
организовывала огневое и инженерное
прикрытие федеральных войск, осво-

бождавших заложников. Он подорвал-
ся при разминировании школы и был
посмертно награжден орденом Муже-
ства.

Посмертно, но…
- Смерть наступает, когда ты забыт.

Главное - сохранить память в своем сер-
дце, - скажет на одном из вечеров па-
мяти Николай Берлев, заслуженный ве-
теран «Альфы».

На этих вечерах зал Дворца культу-
ры всегда заполнен до отказа - однопол-
чанами погибшего и нынешними сотруд-
никами ФСБ, воспитанниками гимназии
№ 7 - бывшей 21-й школы, которая с
1998 года носит имя «альфовца», род-
ными и близкими Виктора Воронцова.
Звучат патриотические песни и стихи,
бойцы вспоминают о прошлом. Именно
в этот день награждают особо отличив-
шихся гимназистов.

Уже восьмой год преподаватели и
ученики гимназии № 7 делают все,
чтобы не было забыто имя их выпуск-
ника Виктора Воронцова. Ежегодно в
январе, по приглашению директора

гимназии, заслуженного учителя Рос-
сии Татьяны Поповой, в Воронеж при-
езжают ветераны-«альфовцы». В со-
зданном при гимназии музее, храня-
щем истории жизни выдающихся вы-
пускников, есть экспозиция, посвя-
щенная майору Воронцову. Ее собира-
ли всем миром - родственники, сотруд-
ники ФСБ, ученики. Личные вещи сына
передала в музей мама героя Серафи-
ма Павловна.

Есть в музее и стенд, посвященный
современной деятельности ФСБ России.
Виктор Воронцов, навсегда оставший-
ся 34-летним, теперь - связующее зве-
но поколений. Ученики не оставляют за-
ботами его осиротевшую семью. Обла-
стное Управление ФСБ, в свою очередь,
взяло над гимназией шефство и помо-
гает с ремонтом, приобретением компь-
ютеров и спортинвентаря. А главное,
память, как водится, стала основатель-
ным фундаментом для патриотического
воспитания молодых.

Сергей ЛЬВОВ.
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ТРЕБУЮТСЯ ВОДИТЕЛИ
на личных бортовых грузовиках

МАЗ, КАМАЗ для перевозки грузов
из Воронежа в Московскую область.

Оплата высокая, своевременная.
Телефоны: 8 926 222 33 45,

8 499 743 89 64.

ЗАО «ВОРОНЕЖСКИЕ СЕМЕНА»

Тел. 55-16-26.
        Факс 77-40-89.

поставляет

ГИБРИДЫ
ВЫСОКОКАЧЕСТВЕННЫХ

СЕМЯН
ПОДСОЛНЕЧНИКА
из Венгрии. Сертифицировано.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Многие, очень многие из воронежцев
знают этого замечательного человека –

Ольгу Васильевну
ПАТРИНУ,

а нас с ней вот уже много лет связывают не только
деловые отношения, но и искренняя и прочная дружба.

Ольга Васильевна как раз из тех, на кого можно положиться
в больших и малых делах. Она и нас заряжает своим

жизнелюбием, энергией, редкой в наше время способностью
всегда быть чутким, добрым, отзывчивым.

С юбилеем тебя, наша дорогая Ольга Васильевна!
Здоровья, большого счастья, такого же неиссякаемого

оптимизма, успехов во всех начинаниях!

Владимир ВЕРЗИЛИН, Геннадий МАКИН,
 Валерий МИХАЙЛЮК, Иван ОБРАЗЦОВ, Петр ТРУБИЦЫН,

Владимир ФЕДОСОВ, Александр ЦАПИН.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Большой и замечательный юбилей – 50-летие –
отмечает сегодня

Валерий Васильевич
КУЗНЕЦОВ.

За плечами у него – солидная жизненная школа. У своего
отца, известного агрария Василия Климентьевича

Кузнецова, учился он мудрости и рассудительности,
порядочности, умению твердо держать данное слово,

дорожить мужской дружбой. И где бы ни работал Валерий
Васильевич, для него всегда дело превыше всего.

Крепкого здоровья тебе, наш надежный друг
и товарищ, мужества и стойкости в нелегких жизненных

ситуациях, большого человеческого счастья!

Владимир ВЕРЗИЛИН, Геннадий МАКИН,
 Валерий МИХАЙЛЮК, Иван ОБРАЗЦОВ, Петр ТРУБИЦЫН,

Владимир ФЕДОСОВ, Александр ЦАПИН.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ЛЕСНОГО КОНКУРСА
На открытый лесной конкурс на право заключения договора аренды участков лесного

фонда для осуществления побочного лесопользования выставляются участки лесного
фонда в следующих лесхозах:

- использование участков лесного фонда для выращивания сельскохо-
зяйственных культур (овощных, кормовых, зерновых, технических и дру-
гих), создание лесных питомников, плантаций плодово-ягодных, орехо-
плодовых и лекарственных растений, в том числе женьшеня и грибов;

САВАЛЬСКИЙ ЛЕСХОЗ
Савальское лесничество
Участок №1: квартал 42, часть выдела 27; площадь  0,06 га.
Участок №2: квартал 60, часть выдела 11; площ. 0,25 га.
Участок №3: квартал 60, часть выдела 11; площ. 0,21 га.
Участки обременены строениями.

НОВОУСМАНСКИЙ ЛЕСХОЗ
Новоусманское лесничество
Участок №1: квартал 70,  часть выдела 13; площадь  2,0 га.

На открытый лесной конкурс на право заключения договора аренды участков лесного
фонда по использованию их для нужд охотничьего хозяйства выставляются участки
лесного фонда в следующих лесхозах:

ТЕЛЛЕРМАНОВСКИЙ  ЛЕСХОЗ
Хоперское лесничество
Участок №1: квартал 71, часть выдела 20; площадь  0,32 га.

К участию в лесном конкурсе допускаются физические и юридические лица, не
находящиеся на стадии ликвидации или реорганизации, не имеющие текущих налого-
вых задолженностей, оформившие в установленном порядке заявку на участие в
конкурсе, внесшие задаток и представившие организатору лесного конкурса докумен-
ты, указанные в конкурсной документации.

Победитель лесного конкурса определяется закрытым голосованием членов комис-
сии после оценки и обсуждения конкурсных предложений. Победителем признается
участник конкурса, конкурсные предложения которого содержат условия, соответству-
ющие критериям, определенным конкурсной документацией и полностью отвечают
условиям лесного конкурса.

Для участия в лесном конкурсе претендент должен внести задаток в размере 10
процентов от начального размера арендной платы. Информация о порядке и сроках
внесения задатка претенденту сообщается при получении конкурсной документации

После подписания протокола заседания конкурсной комиссии   в течение 3 рабочих
дней задатки  возвращаются его участникам (за исключением победителя).

В случае отзыва участником лесного конкурса своего предложения после истечения
срока приема заявок задаток не возвращается.

Получить конкурсную документацию претендентам  можно в секретариате конкурс-
ной комиссии в отделе лесопользования и воспроизводства лесов  Агентства лесного
хозяйства по Воронежской области по адресу : г.Воронеж, ул.Свободы, 33 (телефон
секретаря конкурсной комиссии  71 –15- 67).

Конкурсные предложения принимаются конкурсной комиссией с 9 часов 1 февраля
2006г. до 17 часов  21 февраля 2006 года по вышеуказанному адресу.

Агентство лесного хозяйства по Воронежской области оставляет за собой право за
пять дней до объявленной даты лесного конкурса отказаться от его проведения.

Договор аренды должен быть подписан победителем лесного конкурса и соответ-
ствующим федеральным государственным учреждением (лесхозом),  в течение 30
дней  после завершения лесного конкурса и оформления протокола о результатах
лесного конкурса.

Агентство лесного хозяйства по Воронежской области
проводит открытые лесные конкурсы:

- 2 марта 2006 года - на  право заключения договора аренды участков лесного фонда
для использования их в культурно-оздоровительных, туристических и спортивных
целях;

- 6 марта 2006 года – на право заключения договора аренды участков лесного фонда
для осуществления побочного лесопользования;

- 13 марта 2006 года на право заключения договора аренды участков лесного фонда
по использованию их для нужд охотничьего хозяйства.

Время и место проведения конкурса – 10.00, по адресу организатора конкурса (г.
Воронеж, ул. Свободы, 33.)

На открытый лесной конкурс на   право заключения договора аренды участков лесного
фонда для использования их в культурно-оздоровительных, туристических и спортив-
ных целях выставляются участки лесного фонда в следующих лесхозах:

ДАВЫДОВСКИЙ ЛЕСХОЗ
Лискинское лесничество
Участок № 1:  квартал 74: выдел 28, площадь 0,3 га; выдел 32, площадь 2,3 га; общая

площадь 2,6 га

СЕМИЛУКСКИЙ ЛЕСХОЗ
Подгоренское лесничество:
Участок  № 1: квартал 89: часть выдела  41, площадь 0,07га; часть выдела 46,

площадь 0,1га; часть выдела 47 , площадь 0,15га; общая  площадь 0,32 га.
Участок № 2: квартал 53: часть выдела 5, площадь 0,3га; часть выдела 8, площадь

0,13га; часть выдела 9, площадь 0,1га; часть выдела10, площадь 0,1га; квартал 60,
часть выдела 3, площадь 0,7га;  квартальные просеки кварталов 50,51,52,53,57,58,59,60
площадь 1,36 га; общая площадь 2,69 га.

Участок № 3: квартал 138: часть выдела 20, площадь 0,6га; часть выдела 21,
площадь 0,1га; часть выдела 22, площадь 0,2га; часть выдела 23, площадь 0,2га;  часть
выдела 33, площадь 0,1га; общая площадь 1,2га.

Участок  № 4: квартал 107: выдел  20, площадь 0,45 га;

СОМОВСКИЙ ЛЕСХОЗ
Участок  № 1: квартал 146: часть выдела 2, площадь 0,6 га; часть выдела 7, площадь

0,1га; общая площадь 0,7га.
Участок № 2: квартал 146: часть выдела 2, площадь 0,3 га; часть выдела 7, площадь

0,9га; часть выдела 8, площадь 0,1га; квартал 151: часть выдела 2, площадь 0,1га; часть
выдела 4, площадь 0,6 га; общая площадь 2,0га.

Участок  № 3: квартал 165, часть выдела 5 , площадь 3,0га.
Участок  № 4: квартал 165: часть выдела 3, площадь 0,2га; часть выдела 4, площадь

2,7 га; часть выдела 7, площадь 0,1 га; общая площадь  3,0 га.
Участок  № 5: квартал 146: часть выдела 2, площадь 0,3 га.
Участок  № 6: квартал 146: часть выдела 1, площадь 0,2 га; часть выдела 2, площадь

0,3га; часть выдела 3, площадь 0,1га; общая площадь 0,6га.
Участок  № 7: квартал 174: выдел 10, площадь 0,4 га; часть выдела 18, площадь

2,1га; часть выдела 19, площадь 0,5га; общая площадь 3,0га.
Участок  № 8: квартал 181: часть выдела 1, площадь 0,2 га; часть выдела 2, площадь

1,1га; часть выдела 3, площадь 0,7га; общая площадь 2,0 га.
Участок  № 9: квартал 146: часть выдела 2, площадь 0,8 га; часть выдела 3, площадь

0,4га; часть выдела 5, площадь 0,8 га; часть выдела 7, площадь 0,8га; общая площадь
2,8га.

Участок  № 10: квартал 98: выдел 3, площадь 0,9 га; часть выдела 4, площадь 4,1га;
общая площадь 5,0га.

Главное финансовое управление Воронежской области

В разделе «Информация о государственных заказчиках» «Информация о государственных заказчиках» «Информация о государственных заказчиках» «Информация о государственных заказчиках» «Информация о государственных заказчиках»
исключить:

ГУ «Автобаза администрации Воронежской области».
Почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, ул. 40 лет Октября, 5.
Тел./факс  (0732) 52-18-71.
Ответственный: Батищев В.М.

сообщает об изменении в объявлении  о проведении
открытого конкурса, опубликованного в газете «Коммуна»

15.12.2005 г. (по закупке автотранспорта)

ОАО «ДОМОСТРОИТЕЛЬНЫЙ КОМБИНАТ»
ПРОВОДИТ ЗАСЕЛЕНИЕ ЖИЛЫХ ДОМОВ

30 января 2006 года, расположенных по адресам:
ул. Владимира Невского, 85 (26 кв. 16 СЖР) – 2-3-е подъезды;

ул. Переверткина, 31а (Лизы Чайкиной, поз. 2) – 1-2-е подъезды;
пр-т Патриотов, 50 (50/4, пр-т Патриотов);

пр-т Патриотов, 50а (50/1, пр-т Патриотов).
Начало заселения – в 9.00.

При себе иметь паспорт и правоустанавливающие документы.
Справки по тел.: (4732) 63-78-19, 63-58-76 с 8.30 до 17.30.

ВОЗРАЖЕНИЕ
Собственники земельных долей

в праве общедолевой
собственности на земельные

участки в пределах
землепользования СХА «Россия»

Петропавловского района
Воронежской области

возражают против
местоположения земельных

участков,
опубликованных в газете

«Коммуна» № 1
от 05.01.2006 года,

земель сельхозназначения
площадью 118,4 га, в том числе

пашни 110 га, поле № V – 2,
№ V – 2, бригада № 3.

Представители собственников:
Зюзин Василий Иванович,

Ечкалов Владимир Семенович,
Степовой Владимир Васильевич.

2
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3
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Коллектив ОАО «Конструкторское бюро химавтоматики» с глу-
боким прискорбием сообщает, что 24 января 2006 года на 87-м
году жизни скончался заслуженный конструктор Российской Фе-
дерации

ГРАСС
Игорь Константинович.

Находясь у истоков отечественного ракетного двигателестро-
ения, И.К.Грасс с 1945 по 1986 год принимал активное участие в
проектировании и изготовлении турбонасосных агрегатов двига-
телей ракет-носителей «Восток», «Союз», «Протон», «Энергия».

В первом в мире полете человека в космос есть и частица его
труда.

Родина высоко оценила вклад И.К.Грасса в развитие новых
образцов ракетной техники, наградив его орденом «Знак Почета»
и медалями.

Светлая память об Игоре Константиновиче Грассе навсегда
сохранится в наших сердцах.

Департамент градостроительства и земельных
отношений администрации городского округа

город Воронеж (г. Воронеж, ул. Кольцовская, 45)
информирует,

что ОАО «Черноземье» (ИНН 3666004589) предоставляется
земельный участок из земель поселений в аренду на 5 лет

площадью 179 кв. м для проведения благоустроительных работ
без права капитального строительства с передачей элементов

благоустройства в муниципальную собственность и обеспечением
беспрепятственного проезда автотранспорта, необходимого для

обслуживания ДОУ № 32 по ул. Театральная, 30.

Департамент градостроительства и земельных
отношений администрации городского округа

город Воронеж (г. Воронеж, ул. Кольцовская, 45)
информирует,

что ЗАО «Реставратор» (ИНН 3662006835) предоставляется
земельный участок из земель поселений в аренду на 5 лет

площадью 1 763 кв. м для проведения благоустроительных
работ без права капитального строительства с передачей

элементов благоустройства в муниципальную
собственность по ул. Владимира Невского, 48.

ПУБЛИЧНОЕ СЛУШАНИЕ
по вопросу внесения изменений в целевое назначение

земельного участка, расположенного по адресу:
г. Воронеж, проспект Патриотов, 42,

состоится в пятницу, 27 января 2006г., в помещении
Управы Советского района, к. 514, в. 10.00.

Воронежские
каникулы

Развернутая экскурсия по об-
ластному центру и знакомство с
его достопримечательностями
стали частью большой, принятой
на областном уровне целевой
программы «Дети-сироты». Заин-
тересованность и участие в пре-
творении ее в жизнь проявляет
губернатор Владимир Кулаков, а
реализовать задуманное помо-
гает туристическая фирма «Ольга
ХХI век» во главе с директором
Евгением Бердниковым. Он рас-
сказал, что уже четвертый год от
каникул до каникул увеличивает-
ся число таких экскурсионных
поездок. Дети имеют возмож-
ность побывать в Москве, Санкт-
Петербурге, Волгограде, городах
«Золотого кольца», ближе позна-
комиться с достопримечательно-
стями родного края, а летом они
отдыхают в лагерях Феодосии и
Воронежской области. Не каж-
дый ребенок даже из благопо-
лучной семьи имеет такую блес-
тящую возможность.

А вот что было в дни нынеш-
них зимних каникул. С 29 декаб-
ря по 8 января ребята посетили
воронежские храмы, музеи, вы-
ставочные залы, театр оперы и
балета, цирк, зоосад, развлека-
тельный центр «Парнас», уча-
ствовали в праздничном концер-
те, посвященном открытию Глав-
ной елки города. Помимо экс-
курсий, детям были предложены
разнообразные мероприятия. В
рамках оздоровительной про-
граммы их, например, знакоми-
ли с фундаментальными меди-
цинскими принципами выжива-
ния в условиях современного го-
родского образа жизни, вытека-
ющими из теории профессора
К.П.Бутейко.

Более шестисот воспитанников школ-интернатов в дни ми-
нувших каникул побывали на праздничных мероприятиях в
Воронеже. Здесь гостили школьники из Богучара, Борисог-
лебска, Калача, Таловой, Россоши, Рудни, Новоосиновки,
Семилук, Павловска, Землянска, Хренового, Бутурлиновки,
Боброва, Елань-Колена.

Вожатые педагогического от-
ряда, студенты психологическо-
го факультета ВГПУ проводили с
воспитанниками тренинговые
игры и упражнения, направлен-
ные на снятие психоэмоциональ-
ного напряжения и развитие
коммуникативных умений.

Благодаря хорошей погоде,
педотрядовцами были органи-
зованы спортивные эстафеты
и подвижные игры на улице:
«Поиск мешка Деда Мороза»,
«Сказочный лес». А чего стоит
визит в «Парнас», поразивший
мальчишек и девчонок пре-
красным боулинг-залом, аква-
парком. Захлебываясь от впе-
чатлений, ребятня толпилась в
очереди перед горками – ны-
ряли от души!

Каждый день, проведенный
в Воронеже, был расписан до
мелочей. С ребятами работали
вожатые – студенты из педотря-
да «Росток», созданного на базе
отдела внеучебной и воспита-
тельной деятельности ВГПУ. Под
руководством старшей вожатой
Светланы Борсяновой студенты
разработали и реализовали но-
вогоднюю программу, включа-
ющую веселые конкурсы, викто-
рины, выступления, игру «Укра-
денный Новый год». Дети сорев-
новались в оформлении отряд-
ных газет, составлении коллажа
из журнальных вырезок, бросо-
вого материала (коробки из-под
сока, конфет, пластиковые бу-
тылки, оберточная бумага). Ори-
гинальным был конкурс поделок
из бисера, оригами, композиций
из природного материала.

К процедуре награждения
победителей студенты подошли
творчески – еще на организаци-
онном сборе были введены в
использование «местные денеж-

ки» - «снеговички», которые вру-
чались лучшим. В итоге почти
каждый ребенок накопил круг-
ленькую сумму «снеговичков»,
так как все побывали в роли уча-
стников тех или иных мероприя-
тий.

Торжественное подведение
итогов масштабной программы,
проводимой в течение года, про-
шло во Дворце культуры им.Ле-
нина, вместившем шестьсот ре-
бят и около ста педагогов, во-
жатых, руководителей учебных
заведений. Среди приглашен-
ных были и директора детских
оздоровительных лагерей Фео-
досии: Ухтам Назаров («Гра-
вик»), Валерий Бобкин («Родина
мира»), Сергей Гончаров («Ор-
ленок»).

Гостей порадовали выступле-
ния воспитанников школ-интер-
натов, которые заранее приго-
товили творческие номера. Ак-
тивную помощь в подготовке к
концертной программе детям
оказывали студенты из педаго-
гического отряда. Зажигатель-
ным и веселым был «Вожатский
танец» - подарок ребятам от са-
мих студентов. Организаторы
позаботились и о поощрении луч-
ших школ-интернатов, которые
участвовали во всех этапах про-
граммы.

Самым важным событием на
торжественном мероприятии
было обнародование письма-
обращения к губернатору Вла-
димиру Кулакову, его заму по
социальным вопросам Юрию
Савинкову, Якову Львовичу - ру-
ководителю главного управле-
ния образования. В своем кол-
лективном послании ребята по-
благодарили их за заботу и вни-
мание, однако и пожелание
выразили – вовлечь в програм-
му сельских детей для более
подробного знакомства с дос-
топримечательностями и куль-
турными ценностями родного
края.

Отмечу, что в России подоб-
ная программа пока единствен-
ная, аналогов нет. Нам есть, чем
гордиться.

Наталия ДАШКОВА,
детский психолог.

Перед сезоном
Гарантия –
письмо губернатора

Не секрет, с каким нетерпением болельщики «Факела» жда-
ли 23 января – день, когда профессиональные футбольные
клубы должны были проходить лицензирование в Профессио-
нальной футбольной лиге. Напомним, что месяцем раньше
бывшему руководству воронежского клуба отказали в необ-
ходимой процедуре, потому что не были погашены долги пе-
ред игроками и работниками ФК. Ну, а каким для нас стало
вышеназванное календарное число 2006 года, попробую ниже
изложить.

Новое руководство «Факела» с момента своего назначения при-
нялось за работу в этом направлении. Была достигнута договорен-
ность со всеми должниками, чьи заявления лежали на столе. Одним
долги выплатили, другим вручили расписки с отсрочкой до 1 марта.
Заручились письмом губернатора, которое в конце концов стало
главным аргументом в пользу воронежского клуба. Даже заявление
бывшего главного тренера Александра Ирхина, которое он принес
утром 23-го в ПФЛ (все по тем же долгам), не стало препятствием для
прохождения многочисленных процедур лицензирования. Однако
комиссия ПФЛ указала на нехватку ряда документов, поэтому окон-
чательный вердикт решила вынести 2 февраля.

По словам генерального директора клуба Анатолия Дмитриева,
препятствия на «добро» в ПФЛ очень незначительные, поэтому-де
можно спокойно ждать из Москвы положительного решения.

К слову сказать, на лицензирование в ПФЛ приезжали предста-
вители 15 клубов первого дивизиона и 9 из них отправились назад,
как говорится, не солоно хлебавши. В том числе «Орла» и «Алании».
Для них момент истины тоже должен наступить 2 февраля. При этом
тот же Дмитриев подчеркивает, что претензии к этим «девяти» гораз-
до серьезнее, чем к «Факелу». Из чего следует сделать вывод –
ведомство Николая Толстых не шутит. Раньше еще позволялись
некоторые вольности, брались во внимание те или иные обстоятель-
ства. Теперь – нет. Даже долг в небольших суммах может обернуться
потерей профессионального статуса. Несмотря ни на авторитет клу-
ба, ни на название, традиции и т.д., и т.п.

Вот вам и чистая формальность, каким еще недавно считалось
лицензирование в ПФЛ. Вот и новая система взаимоотношений,
адекватная времени за окном. То есть капиталистической форме
бытия.

Тем временем на своей загородной базе «Факел» продолжает
готовиться к первенству страны. Теоретические занятия в помеще-
нии перемежаются с легкоатлетическими кроссами на свежем воз-
духе, с работой в тренажерном зале и, естественно, двусторонними
играми на заснеженном поле. Все, как говорится, идет своим чере-
дом, втягивающий цикл подготовки потому так и называется, что
происходит постепенное привыкание к необходимому ритму жизни
профессиональных спортсменов. К необходимому состоянию орга-
низма и мышц. Первый выездной сбор после долгих выяснений цен
намечено провести в Турции с 1 по 14 февраля. Анталию предпочли
Кипру, потому что она в полтора раза дешевле. Что ж, теперь каждая
копейка на счету.

Юрий МИХАЙЛОВ.

Бело-голубые
в движении

Футболисты воронежского «Динамо» приступили к первым в
новом сезоне тренировкам. Теперь уже в статусе игроков про-
фессионального клуба.

Напомним, бело-голубые в минувшем году добились права пред-
ставлять столицу Центрального Черноземья во втором дивизионе
российского футбольного первенства. Неделю назад они успешно,
без единого замечания, прошли аттестацию в Профессиональной
футбольной лиге, оформив, таким образом, свое новое юридическое
качество. И теперь приступили к решению внутренних вопросов,
главный из которых – кадровый.

Пятеро ведущих игроков «Динамо»
прошлого состава - Шелдышев, Тима-
шов, Кудрин, Жданов и Пальчиков - в
этом году должны надеть футболки
воронежского «Факела». Трудно ска-
зать, насколько оправданным ока-
жется для этих молодых футболистов
«прыжок» из «боев местного значе-
ния» КФК в «кровавую рубку» первого
дивизиона. Наверное, и в професси-
ональном, и в чисто человеческом
плане ребятам не помешал бы неко-
торый опыт игры во втором эшелоне
отечественного футбола, но что сде-
лано, то сделано. Остается надеяться,
что под наставничеством Валерия Не-
ненко, они оправдают возложенные
на них надежды руководства флагма-
на воронежского футбола.

Тем не менее, главному тренеру
Геннадию Семину придется поломать
голову над тем, как компенсировать и в кадровом, и в игровом плане
столь значительную потерю «Динамо». Три новых фамилии: Слукин,
Брагин и Крестененко уже появились в списках команды, на про-
смотре находятся россошанцы Даля, Чесноков, Шипилов, Воробьев-
ский и Лобач.

Основной упор на тренировках делается на общефизическую
подготовку. Технические и тактические занятия у «динамовцев» впе-
реди, на двух сборах, которые, скорее всего, пройдут на Черноморс-
ком побережье, а также на планируемом в Лисках турнире с участи-
ем того же «Локомотива» и, может быть, соседей из Белгородской
области. Именно такой план предсезонки наметило для себя «Дина-
мо», если, конечно, не случится каких-либо иных сюрпризов.

Впрочем, будем надеяться – не случится. Поддержка и забота
команде, в первую очередь со стороны президента клуба Александ-
ра Дементьева и членов попечительского совета, обеспечена.

Сейчас никто в руководстве «Динамо» не озвучит цели на сезон с
точки зрения места в турнирной таблице. Все прекрасно понимают:
цель - «2006», да и, наверное, «2007», достойно заиграть на совер-
шенно новом для себя уровне. Постараться выстроить профессио-
нальный, во всех смыслах этого слова, футбольный клуб, обратить на
себя внимание болельщиков – то есть создать фундамент, на кото-
ром позже можно будет методично строить возможные достижения.
Будем надеяться – они не за горами!

Константин БУТКОВ.

Амазонки тренируются
Женская футбольная «Энергия» приступила к подготовке к

сезону-2006. Девчонки тренируются на базе родного клуба,
сильный мороз не стал для них препятствием, в подготовку
внесены только небольшие коррективы.

В команде остались ветераны Свинухова и Марина Саенко, есть
информация, что и Босикова не сбрасывается со счетов. Правда,
рассматриваются все трое в качестве играющих тренеров. Вместе с
тем нет ясности относительно будущего «Энергии». То ли она будет
выступать в высшей лиге, то ли останется в первой. Пока больше
шансов на второй вариант, однако, продолжается поиск инвести-
ций, и если деньги найдутся, то лучшую женскую дружину страны мы
снова увидим среди сильнейших.

Алексей СКВОРЦОВ.

Контрольный дубль
Чемпионат «Бундеслиги» имеет отношение к Воронежу, по-

скольку в нем выступает наш земляк - самый младший из
футбольной династии Саенко – Иван.

Его нынешняя команда «Нюрнберг» 21 января провела свой пос-
ледний контрольный поединок перед официальным стартом второго
круга, спарринг-партнером выступала «Герта», итог – 5:2. При этом
Иван стал едва ли не главным виновником разгрома соперника,
поучаствовав практически во всех результативных атаках своей
команды и на собственный лицевой счет записавший два гола.

Сергей ПЛЕТНЕВ.

ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ

Лиц. МО РФ Серия А №001734 от 26.02.04г.  Аккредитация МО РФ Серия А №001443 от 26.02.04г.

г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43 (Каменный мост), т.: 52-24-81, 52-24-88, 226-558.

Срок обучения - 3 месяца.
Начало занятий с 1 февраля, с 1 апреля и с 1 июля.
Формирование групп круглогодичное.

юридический - «юриспруденция», квалификация: бакалавр - 521400; специалист - 021100;
экономический - «финансы и кредит», квалификация: специалист - 060400;
автомобильный - «сервис автотранспорта», квалификация: специалист - 230100.

НА ФАКУЛЬТЕТЫ:

День
открытых дверей -

25 февраля
в 11.00.

СЕМЕНА ЯЧМЕНЯ
               «Скарлетт»

(2-я репродукция) – 200 т,

СЕМЕНА ГОРОХА
«Таловец-70» (элита) – 300 т.

ЗАО «ЗЕМЛЯНСКОЕ»
(Семилукский р-н) продает

Тел.: (472) 31-3-49, 31-1-45.

Продукция
сертифицирована.

Цены
договорные.


